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 ► Ежегодно в третье воскресенье марта в стране отмечается День работников ЖКХ - 
профессиональный праздник сотрудников жилищно-коммунального хозяйства. В нынешнем 
году эта дата приходится на 20 марта.  
Сфера жилищно-коммунального хозяйства - одна из важнейших. Её значение для 
нормальной жизни всех нас трудно переоценить. Именно работники этой отрасли являются 
теми людьми, которые обеспечивают тепло и уют, удобство и комфорт горожан. Неслучайно 
и то, с каким вниманием относятся к этой сфере на всех этажах власти. Накануне праздника 
во Дворце культуры «Энергомаш» прошло торжественное мероприятие, на котором лучшим 
работникам жилищно-коммунального хозяйства нашего города были вручены почётные 
грамоты и благодарности. 
Сегодня мы рассказываем о работниках ЖКХ и об одном из важнейших его подразделений, 
сотрудники которого делают всё для того, чтобы любимый город стал ещё лучше и краше. 
Материалы, посвящённые Дню работников ЖКХ, читайте на 8 - 9 страницах номера. 

Люди жизненной силы

«Наш Белгород»: народная бесплатная 
газета от холдинга #БЕЛГОРОДМЕДИА 

Материалы нашей газеты дополнены видеосюжетами. Публика-
ции можно не только читать, но и смотреть. Как это сделать? Если ря-
дом с фотографией размещён QR-код, наведите на него приложение 
для считывания QR-кода, и перейдёте на сюжет, снятый журналистами 
# БЕЛГОРОДМЕДИА.  Надеемся, что эта опция подогреет интерес к изда-
нию, а вы, в свою очередь,  быстро научитесь пользоваться приложением.

Важно! В этом году тираж еженедельника «Наш Белгород» состав-
ляет 8 600 экземпляров. Газета БЕСПЛАТНО распространяется в 
70 местах города, в том числе во всех 27 управах. Список на сайте 
gazetanb.ru.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ 
И ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем вас с профессиональным праздником!

Ваша отрасль - самая близкая к человеку, от вас зависит благополучие Белгоро-
да и горожан, хорошее настроение белгородцев. Сегодня нашу жизнь невозможно 
представить без привычных коммунальных удобств, комфорта и благоустройства 
наших дворов, улиц, города в целом. 

Все работники ЖКХ достойны самых тёплых слов благодарности за ответствен-
ное отношение к делу, компетентность, внимательное отношение к людям. Вы в 
любую погоду выходите на свои рабочие места и делаете наш город лучше. Безус-
ловно, техника является вашим надёжным помощником, но всё же залог развития 
отрасли - это люди, ваши сильные, заботливые, трудолюбивые руки.

Изменения в городе происходят постоянно. Только в 2021 году в 55 многоквар-
тирных домах выполнили капитальный ремонт, заменили 96 лифтов. Преобразили 
30 дворовых территорий, 19 общественных пространств, обустроили 213 детских 
игровых и спортивных площадок. В этом году мы продолжим развивать наш люби-
мый город. 

Уважаемые труженики, ветераны отрасли! Благодарим всех вас за нелёгкий, но 
жизненно важный, необходимый горожанам труд! Уверены, что ваш опыт, высокий 
профессионализм и самоотдача будут создавать ещё более комфортные условия 
для жизни в Белгороде.

Многие из вас встречают праздничный день на рабочем месте. Такова специфи-
ка профессии. Спасибо вам за работу!

Желаем всем вам благополучия, сил и энергии. Счастья и здоровья вам и вашим 
семьям!

А.А. ИВАНОВ, В.В. РАДЧЕНКО,
глава администрации  заместитель председателя
города Белгорода Белгородского городского Совета

Гордимся нашими героями
 ► Выпускница НИУ «БелГУ» Екатерина Иванова получила 

медаль «За отвагу» во время специальной операции 
на Украине. 

Военнослужащая медицинской служ-
бы - прапорщик Екатерина Иванова 
во время спецоперации на Украине вы-
несла из-под обстрела троих раненых и 
сама получила осколочное ранение. Это 
случилось 28 февраля под Чуповкой. Во-
еннослужащие направлялись в госпиталь, 
когда их машина попала под обстрел. 
Один из снарядов разорвался рядом с 
санавтомобилем. Фельдшер Екатерина 
Иванова спасла жизнь тяжелоранено-
го военнослужащего, закрыв его собой. 
Вместе с другими бойцами она была до-
ставлена в госпиталь. За мужество, отвагу 
и самоотверженность, проявленные при 
исполнении воинского долга, выпускница 
медицинского колледжа медицинского ин-
ститута НИУ «БелГУ» Екатерина Иванова получила медаль «За отвагу» из рук мини-
стра обороны РФ Сергея Шойгу.

Сейчас девушка находится под наблюдением медиков, её жизни и жизни спасенно-
го военного ничто не угрожает.

ФОТО ТЕЛЕКАНАЛА «ЗВЕЗДА»

Ярмарка на Королёва
 ► В предстоящую субботу, 19 марта, в Белгороде пройдёт 

масштабная продовольственная ярмарка. Об этом сообщает 
пресс-служба городской администрации. 

Ярмарка раскинется почти на километр на улице Королёва от проспекта Ватути-
на до улицы Щорса.

- Участие примут до 200 производителей из Белгородской области и соседних 
регионов. Свои лучшие товары участники представят с минимальной наценкой, - со-
общил мэр города Антон Иванов.

Горожане не только смогут приобрести продукцию производителей по выгодным 
ценам, но и приятно провести выходной день - готовится культурная программа. 
Ярмарка будет работать с 10:00 до 17:00.

- С нашей стороны постарались для людей сделать максимально комфортные 
условия. Это снижение цен на продукцию. На ярмарке будут и крупы, и продукты 
сельского хозяйства, мясо, молоко, - рассказал заместитель главы администра-
ции Белгорода, руководитель департамента экономического развития Игорь Гри-
горенко. 

На время проведения ярмарки временно ограничат движение, остановку и сто-
янку транспорта на улице Королёва - на участке от Щорса до проспекта Ватутина. 

Всё по плану, но в масках
 ► Поликлинику № 2 вернут в плановый режим работы. 

Но масочный режим в регионе остаётся. 

Решение о переводе поликлиники № 2 в обычный режим работы связано со сни-
жением заболеваемости коронавирусом. 

- С понедельника мы переводим поликлинику номер два из ковидного режима 
к нормальному режиму работы, приёму пациентов в рамках плановой помощи. Мно-
го задают вопросов о масочном режиме. В целом эпидситуация меняется к луч-
шему. К сожалению, не могу сказать, что мы сейчас готовы к отмене масочного 
режима. Ковид ещё есть, ОРВИ, грипп. Поэтому пока вынуждены сохранить этот 
режим для того, чтобы обеспечить безопасность наших жителей, - отметил губер-
натор Вячеслав Гладков.

Новоселье по льготе
 ► Дома пятой очереди проекта «Новая жизнь» начнут строить 

в июне. Это обеспечит квартирами 144 семьи.

В Министерстве строительства Белгородской области сообщили, что с июня 
2022 года в Юго-Западном районе Белгорода стартует строительство двух многоквар-
тирных домов по проекту «Новая жизнь». Застройщиком по-прежнему выступает Ди-
рекция ЮЗР. Два дома позволят обеспечить квартирами 144 семьи.

Критерии отбора для участия в проекте пока не обнародованы - в Минстрое обе-
щают опубликовать их позднее, тогда же и начнётся приём заявок.

Дома четвёртой очереди, а это четыре дома на 508 квартир, завершат в текущем 
году. Сейчас работы выполнены более чем на 40 % - возведён монолитный каркас 
многоэтажек, в двух домах установили окна. Строители прокладывают коммуникации, 
монтируют кровлю, фасад и в ближайшее время начнут отделку зданий. Ввод запла-
нирован на III квартал.

В 2022 году правительство Белгородской области намерено более чем в 2,6 раза 
увеличить объём ввода многоквартирного жилья в регионе - со 150 до 400 тысяч ква-
дратных метров. 

ФОТО BELADM.RU

Спасая жизни
 ► В 2022 году  Белгородский онкологический диспансер 

обеспечат современным оборудованием, которое не будет 
уступать федеральным онкологическим центрам.

В медучреждения региона продолжается поставка оборудования для оказания по-
мощи онкологическим больным. В рамках национального проекта «Здравоохранение» 
в 2022 году на закупку необходимого оборудования будет направлено более 300 мил-
лионов рублей. Так, планируется закупить для областного онкологического диспансе-
ра компьютерный томограф последнего поколения, а также ряд приборов для диагно-
стирования онкологических заболеваний. 

Оснащение медицинских учреждений области в рамках программы «Борьба с он-
кологическими заболеваниями» нацпроекта «Здравоохранение» проводится уже не-
сколько лет.

За это время в медучреждениях региона  установлено два линейных ускорителя 
последнего поколения, уникальный компьютерный томограф, рентгенодиагностиче-
ский комплекс. Всего поставлено более 70 единиц современного высокотехнологично-
го медицинского оборудования. Благодаря этому удалось повысить качество оказыва-
емой медицинской помощи. Показатель смертности от онкологических заболеваний 
в регионе на 10% ниже среднероссийского уровня.

Белгородское региональное отделение «Союз пенсионеров России»  
приглашает пожилых жителей города, пройти обучение на курсах компьютерной грамот-
ности, которые организованы на базе института экономики и управления НИУ «БелГУ» 
(ул. Победы, 85) и Белгородской государственной универсальной научной библиотеки 
(ул. Попова, 39а).

Записаться на курсы и получить необходимую консультацию можно по телефону:
- Белгородское региональное отделение «Союз пенсионеров России», тел. 27-45-41;
- Управление социальной защиты населения администрации города Белгорода, тел. 

33-32-88;
- МБУ «Комплексный центр социального обслуживания населения города Белгоро-

да», тел. 52-96-42, 52-57-93.
Начало занятий - апрель 2022 года. 
Обучение бесплатное.
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Развитие центральной части Белгоро-
да обсудили на расширенном совещании. 
Будущие изменения коснутся участка 
в границах Свято-Троицкого бульвара, 
проспекта Славы, улицы 50-летия Бел-
городской области и проспекта Богдана 
Хмельницкого. Ранее на этих территори-
ях располагались исторические объекты: 
Белгородская крепость, Свято-Троиц-
кий собор и одноимённый мужской мо-
настырь. Сейчас здесь находятся в ос-
новном малоэтажки, которые признаны 
 аварийными.

Основными темами новой архитектуры 
станут природа и история Белгородчины. 
Предполагается, что фасады зданий вы-
полнят в белом цвете, как символ мело-
вых гор, а на крышах высадят растения, 
которые будут поддерживать экологию. 
Квартал, по задумке авторов проекта, 
станет примером садово-паркового ис-
кусства и центром притяжения для белго-
родцев и гостей региона.

Во время совещания глава региона 
Вячеслав Гладков отметил, что при ре-

ализации проекта нужно учитывать кон-
цепции развития Центрального парка им. 
В.И. Ленина, ул. 50-летия Белгородской 
области, Архиерейской рощи, Пикник-
парка и набережной. Необходимо про-
думать стилистическую связь объектов 
между собой.

- Центр не должен быть многоэтажным. 
Чем выше этажность, тем больше нагруз-
ка на пространство. В хорошем смысле 
Белгород - провинциальный город. У нас 
должно быть меньше суеты, больше ду-
шевности и доброты, - обратился к участ-
никам совещания Вячеслав Гладков.

Также глава региона добавил, что го-
род даже во время строительных работ 
должен оставаться красивым и ухожен-
ным. Для этого необходимо предусмо-
треть визуальное решение по периметру 
площадки.

Помимо проекта «Белый квартал», в 
ходе совещания обсуждалось развитие 
центров притяжения и мест отдыха в це-
лом. Большое влияние на их популярность 
оказывает малый бизнес, в частности об-

щепит. В связи с этим Вячеслав Гладков 
дал поручение мэру Белгорода Антону 
Иванову разработать и представить после-
довательный план действий по поддержке 
предпринимателей в этой сфере.

- С учётом сложившейся ситуации мы 
понимаем, что доходы общепита будут 
не такими, как раньше. Мы должны вы-

работать механизм поддержки на уров-
не области, города. Необходимо оказать 
помощь, чтобы предприниматели смогли 
увеличить доходность своего бизнеса. 
Это одно из важных направлений раз-
вития мест отдыха, - сказал Вячеслав 
 Гладков.

Наталья ИВАНОВА

Место притяжения  ■ Проект

 ► Губернатору Вячеславу Гладкову представили комплексный 
проект «Белый квартал».
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Впервые она открыла двери для ребят в 
90-е годы. И с тех пор производился толь-
ко косметический ремонт. Пришло время 
капитального, на это выделили более 400 
миллионов рублей. В прошлом году здесь 
обновили фасад и облагородили прилега-
ющую территорию. Теперь нужно заняться 
отделкой, привести в порядок инженерные 
сети, завезти новую мебель и оборудова-
ние. 

- Особое внимание тому, что каждый 
руководитель учебного заведения, где 
будет проводиться капитальный ремонт, 
будет следить за его ходом, выбором ма-
териалов. Мы понимаем, что следующий 
капитальный ремонт будет не раньше 
чем через 30 лет. Это знаковое событие 
для всех школ, которые будут включены в 
программу капитального ремонта. И здесь 
очень важно не ошибиться, чтобы каждое 
действие было выверенным, - сказал мэр 
города Антон Иванов.

Реконструкция ждёт и спортивную шко-
лу № 2, которая находится на территории 
школы № 45. Здесь утеплят фасад, заме-
нят кровлю и окна. Основные работы нач-
нутся ближе к лету. 

- Контролировать, конечно же, я буду, 
без этого невозможно. В стадии проекта  с 
нами было согласовано каждое помеще-
ние: где и что будет расположено, каким 
образом будет переделано. Хочется, чтобы 
в плане оборудования мы были полностью 
укомплектованы, - говорит директор сред-
ней школы № 45 Людмила Бугаёва. 

На время ремонта 1300 школьников 

распределят по другим учебным заведе-
ниям. Будет сделано всё, чтобы ребятам 
было комфортно на новых местах. В пол-
ном объёме сохранится и дополнитель-
ное образование: дети будут продолжать 
заниматься в кружках, только пока в дру-
гих помещениях. 

- На территории школы № 45 у нас на-
ходится и сама школа, и детско-юноше-
ская спортивная школа, и школа волей-
больная. Естественно, на время ремонта 
все должны будут покинуть здание. И весь 
комплекс будет выполнен в едином стиле. 
Что касается учеников школы № 45, то они 
распределяются на два образовательных 
учреждения. Ближайшая школа № 21 при-
нимает детей с 1 по 4 классы. А детки стар-
шего возраста, с 5 по 11 класс, переходят в 
школу № 48, - рассказывает руководитель 
городского управления образования Ири-
на Гричаникова. 

К вопросам и предложениям родителей 
учеников в администрации города прислу-
шиваются и по возможности помогают. Так, 
на время ремонта большинство учащихся,  
перешедших в школу № 48, будут учиться 
в первую смену. Сейчас обсуждается во-
прос привлечения дополнительных школь-
ных автобусов. Возможно увеличение 
рейсов общественного транспорта утром, 
когда большинство школьников едет в 
школу. Программа капитального ремонта 
рассчитана на три года, и за это время от-
ремонтируют 30 белгородских школ - по 10 
ежегодно. 

Виктор АПАЛЬКОВ 

 ■ Образование

С особым вниманием
 ► Школа № 45 Белгорода готовится к капитальному ремонту. 
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Глава администрации города Антон 
Иванов поздравил стипендиатов и выра-
зил поддержку в их будущих начинаниях.

- Это большое событие для всех нас. 
Хочу ещё раз отметить заслуги и труды, 
которые вы вложили в своё дело. Все на-
правления, которыми вы занимаетесь, 
очень важны и нужны. Самое главное: вы 
любите своё дело и именно из-за этого ста-
новитесь лучшими из лучших. Вы пример 
для сверстников. Да, кто-то может зави-
довать или не понимать важности вашего 
увлечения. Но поверьте, результат в ито-
ге будет отдаваться вам стократно. Есть 
спринтерские дистанции, а есть марафон-
ские. Иногда мы выбираем путь марафона, 
и ожидаемая победа наступает достаточно 
поздно. Вроде и руки уже опустились, и нет 
никакого желания, а вокруг куча соблазнов 
перейти на короткие дистанции. Но среди 
нас есть такие ребята, как вы, которые не 
сдаются, бегут дальше и становятся по-
бедителями. И я очень этому рад. Желаю, 
чтобы вы действительно кайфовали от 
того, чем занимаетесь. Спасибо вам, - по-
дытожил свою речь мэр.

Также Антон Иванов отметил необходи-
мость поднять номинал поощрения:

- Размер стипендии не настолько ве-
лик, как хотелось бы. Я очень надеюсь, 
что в следующем году у меня будет воз-
можность его увеличить. Тогда стипен-
дия будет не только показателем прести-
жа, но и дополнительным финансовым 
стимулом.

Именные награды получили студенты 
разных учебных заведений. Среди сти-
пендиатов были учащиеся НИУ «БелГУ», 
технологического университета имени 
В.Г. Шухова, института искусств и культу-
ры, юридического института МВД, а также 
представители БУКЭПа, Белгородского 
индустриального колледжа и машиностро-
ительного техникума.

Хореография, всевозможные виды 
спорта, инновационное изобретательство, 
музыка, волонтёрство - и это не полный 
список сфер достижений молодых бел-
городцев. Каждый из них отличился в на-
учном пространстве, социальной работе, 
спортивной стезе или на культурном по-
прище.

Дмитрий Веселов - студент первого 
курса магистратуры НИУ «БелГУ», побе-
дитель программы поддержки инноваций 
«УМНИК». Он получил именную стипен-
дию благодаря разработке «Сервисный 
манипулятор для парализованных инва-
лидов с системой управления на основе 
айтрекера».

- Суть системы в том, что на основе 
айтрекинга, то есть отслеживания поло-
жения взгляда, можно управлять робо-
тизированной рукой или манипулятором. 
Для меня эта награда - ещё один плюсик 
в чек-листе и некий личный почёт, - за-
ключил студент.

Максим Кастко обучается в Белгород-
ском машиностроительном техникуме 
и является активистом Всероссийского 
общественного движения «Волонтёры 
Победы» и Ресурсного центра развития 
добровольчества на территории города. 
Свою стипендию юноша получил за до-
стижения в общественной деятельности 
и за вовлечение молодых ребят в эту 
среду.

- Вовлечение помогает молодёжи раз-
виваться эмоционально, нравственно и 
физически. Сегодняшнее событие очень 
классное и увлекательное. Я действи-
тельно рад, что вошёл в топ-20. Чувству-
ется определённое признание: ты не про-
сто  исполнил свою работу, об этой работе 
узнали люди, - сказал Максим.

Марта Андросова - студентка БУКЭПа. 
Девушка получила три патента на изобре-
тение и победила в конкурсе «Инноваци-
онные проекты: взгляд в будущее». Она 
ведёт активную научную работу и побеж-
дала в конкурсах регионального, всерос-
сийского и международного уровней.

- Когда я узнала, сколько было пре-
тендентов, то очень обрадовалась, что 
прошла. Столько работы было продела-
но. Это поощрение - значимая награда 
за все приложенные усилия. Конечно, я 
буду стремиться и в следующем году раз-
виваться в науке и претендовать на раз-
личные стипендии, - поделилась Марта.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Молодые и успешные  ■ Наше будущее

 ► В минувшую пятницу белгородским студентам вручили 
стипендии мэра. 
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Мы ознакомились с предложенными 
проектами и рассказываем нашим читате-
лям о наиболее интересных из них.

На ряде платных парковок в Бел-
городе может измениться время дей-
ствия платного пользования парко-
вочными местами.

Проект решения, подготовленный 
 администрацией Белгорода, будет рассмо-
трен депутатами Белгородского городского 
Совета на очередной сессии 22 марта.

Документом предлагается в отдельных 
территориальных зонах, где отсутству-
ют места массового притяжения граж-
дан (медучреждения, торговые центры, 
объекты сферы услуг и досуга), а также 
недостаточно мест на придомовых тер-
риториях для жителей многоквартирных 
домов, расположенных вблизи платных 
парковок, установить иной временной 
интервал платного использования парко-
вочных мест по рабочим дням. Например, 
не с 8.00, как сейчас, а с 8.30. При этом 
платное время, что закрепляется в Поряд-
ке создания и использования парковок, не 
должно превышать 12 часов в сутки, но 
может быть меньше.

Сейчас все платные парковки явля-
ются таковыми в рабочие дни с 8.00 до 
20.00. Где именно будет изменено время 
их платного действия, определит админи-
страция после того, как депутаты горсове-
та поддержат предложенные поправки.

Горсовет планирует обратиться к 
Белгородской областной Думе с зако-
нодательной инициативой.

Она касается закона «Об особенно-
стях организации муниципальной службы 
в Белгородской области», который регла-
ментирует муниципальную службу и все 
организационные вопросы, с нею связан-
ные.

Закон в числе прочего должен содер-
жать типовое Положение о проведении 
обязательной аттестации муниципальных 
служащих, которого на сегодняшний день 
нет.

К проекту решения прилагаются разра-
ботанные документы. 

В действующее Положение об ока-
зании поддержки социально ориенти-

рованных НКО планируется внести 
изменения. 

В первую очередь уточняются основ-
ные понятия, используемые в Положении. 
Устанавливается, что реестр социально 
ориентированных НКО ведёт городская 
администрация. Прописывается воз-
можность предоставления субсидий из 
средств городского бюджета не только на 
возмещение, но и финансовое обеспече-
ние затрат на проведение мероприятий 
социальной направленности.

Также устраняются внутренние проти-
воречия и недостатки юридического и тех-
нического характера.

На заседании постоянной комиссии 
по экономической политике, муници-
пальной собственности и развитию 
предпринимательства поддержали 
передачу муниципального имущества 
в безвозмездное пользование:

- помещения на улице Преображен-
ской, 78а сроком на два года Государ-
ственному архиву Белгородской области 
(на время проведения капремонта в ос-
новном здании на ул. Мокроусова, 14);

- здания на улице Будённого, 15а част-
ному детскому саду «Рождественский» 
Белгородской и Старооскольской епархии 
повторно сроком на 15 лет (в этом году 
истекает 15-летний срок предыдущего ре-
шения) для продолжения оказания услуг 
дошкольного образования.

Комиссия, учитывая социальную значи-
мость объектов, рекомендовала оба про-
екта решения к принятию на очередной 
сессии.

В Белгороде увековечат память 
Героя Советского Союза Константи-
на Фёдоровича Ольшанского.

С такой инициативой к городской 
 администрации обратилась региональная 

общественная организация «Морское со-
брание».

Ольшанский родился в селе Прико-
лотное Харьковской области. В Белго-
роде окончил школу и железнодорожное 
ФЗУ. В 1932 году переехал с семьёй в 
Ивню, оттуда его призвали в армию на 
Черноморский флот. За успехи в боевых 
операциях в разные годы он был награж-
дён орденом Красной Звезды и орденом 
Александра Невского. В военную исто-
рию вошёл как командир десантного от-
ряда, в марте 1944 года отразившего 18 
атак противника и уничтожившего около 
700 гитлеровцев. Операция получила 
название «героический десант Ольшан-
ского», а командир был удостоен звания 
Героя Советского Союза.

До сих пор память Константина Фё-
доровича Ольшанского в Белгороде не 
увековечена. Памятную доску предлага-
ется установить на здании, являющемся 
объектом культурного наследия, на про-
спекте Славы, 37. Все расходы возьмёт 
на себя общественная организация.

На мартовской сессии будет рас-
смотрен проект решения об уста-
новке в областном центре памятни-
ка детям войны.

С этой инициативой выступили го-
родская и региональная общественные 
организации «Дети Великой Отечествен-
ной войны». С ходатайством установить 
монумент в октябре прошлого года ве-
тераны обратились в городскую адми-
нистрацию, но не смогли собрать весь 
необходимый пакет документов для рас-
смотрения инициативы.

3 февраля этого года руководители 
организаций пришли на личный приём к 
заместителю председателя городского 

Совета Вадиму Радченко и получили под-
держку.

- На сегодняшний день собран пакет 
обязательных документов, это позволяет 
рассмотреть вопрос на мартовской сес-
сии, - отметил Вадим Витальевич.

Памятник детям войны предлагает-
ся разместить в сквере на улице Князя 
Трубецкого, ниже дома № 47. Расходы, 
связанные с изготовлением, установкой 
и дальнейшим содержанием монумента 
возьмёт на себя общественная организа-
ция. Определена надпись на постаменте: 
«Детям Великой Отечественной войны 
1941-1945 гг. посвящается. Когда забы-
вают войну - начинается новая. Память - 
главный враг войны. Аристотель».

«Установка памятника в Белгороде 
детям Великой Отечественной войны 
устранит забвенье целого поколения тех, 
чьё детство совпало с ужасами военных 
лихолетий, переживших голод, бомбёж-
ки, пожарища, страшную нужду и горькое 
сиротство. Они учились без учебников и 
тетрадей, трудились наравне со взрос-
лыми и заменяли у станков своих отцов, 
которые на фронтах защищали Родину. 
Своим трудом дети войны заслужили 
признание и заботу со стороны государ-
ства, а памятник будет способствовать 
патриотическому воспитанию последую-
щих поколений», - говорится в ходатай-
стве региональной общественной орга-
низации.

Сейчас в Белгородской области про-
живает около 80 тысяч детей войны, в 
Белгороде - около 20 тысяч. Это люди, 
родившиеся в период с 22 июня 1923 года 
по 3 сентября 1945 года. Монумент дол-
жен сохранить память о том, через что 
пришлось пройти этому поколению.

В повестку заседания горсовета 
также внесён вопрос об установке 
мемориальной доски Георгию Саакя-
ну.

Региональная организация «Все-
российского физкультурно-спортивного 
общества «Динамо» обратилась к город-
ским властям с просьбой увековечить 
память заслуженного тренера РСФСР по 
баскетболу Георгия Саакяна - установить 
мемориальную доску на здании спортив-
ного комплекса «Динамо» на улице Пар-
ковой, 4.

Георгий Мушегович Саакян за 45 лет 
тренерской работы воспитал плеяду вы-
дающихся спортсменов-белгородцев, он 
был первым в истории Белгородской об-
ласти заслуженным тренером РСФСР по 
баскетболу. Ушёл из жизни Георгий Саа-
кян в 2014 году. 

Расходы по установке и содержанию 
готова взять на себя региональная орга-
низация.

ФОТО АВТОРА И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ 

О героях, парковках 
и законодательных инициативах

 ► В минувший вторник 
состоялись заседания 
постоянных комиссий 
горсовета. Депутаты 
обсудили проекты 
решений, которые будут 
вынесены на сессию, 
а также заслушали 
информации по вопросам, 
которые держат 
на контроле.
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На фоне привычных автобусов трудно 
не заметить белых красавцев. В каждом 
установлена система подсчёта пасса-
жиров - для качественного мониторинга, 
чтобы можно было оперативно перена-
страивать маршруты. Улучшилась без-
опасность, двери теперь открываются, 
только когда автобус останавливается 
полностью. Есть и другие технические 
новинки.

- Сейчас мы во всём городе внедря-
ем терминалы нового поколения. Уже 
нет привычных всем клавиш, которыми 
пользуются водители. Новые терминалы 
позволяют реализовать в полной мере 
систему «чек-ин/чек-аут». То есть на тех 
маршрутах, по которым вы ездили, рабо-
тают именно эти терминалы, - рассказал 

руководитель отдела информационных 
технологий и защиты информации единой 
транспортной компании Алексей Титов. 

У белгородцев порой возникают во-
просы при использовании валидаторов. 
Особенно если в автобус заходит боль-
шая семья, а платит картой один чело-
век. На деле всё не так сложно. По сло-
вам Алексея Титова, не надо прислонять 
карточку несколько раз, нужно нажать на 
повторную оплату и прислонить карту. 

И ещё одно нововведение: с 14 марта 
белгородцы заходят в любое маршрут-
ное транспортное средство только через 
переднюю дверь. Это решение ЕТК. Мера 
вынужденная и временная. Просто при 
оплате телефоном платежи часто не про-
ходят. Связано это со сбоями в работе 
карт Visa и MasterCard. 

Систему «чек-ин/чек-аут» хотят ввести 
во всех маршрутках. Так, транспорт ста-
нет универсальным. А пассажиры скорее 
привыкнут прикладывать карту дважды: 
на вход и на выход. 

Марина ДОЛЖИКОВА
ФОТО ДМИТРИЯ ЯРЕМЫ

Комфортно и безопасно
 ■ Транспорт

 ► Сто новых автобусов вышли на дороги города и области. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► В самом известном 
и посещаемом музее 
Белгорода «Курская 
битва. Белгородское 
направление» 
продолжается грандиозная 
реконструкция. 

За месяц поменяли светоотражающее 
полотно, удалили пыль с лицевой и обо-
ротной стороны картины, заменили под-
весной потолок на смотровой площадке. 
Сейчас реставраторы приступили к фи-
нальной стадии - это списание живопис-
ного полотна с предметным планом. 

Самое большое разрушение наносит 
пыль. Она въедается в поры предметов 
и покрывает всё белым налётом. Это 
происходит постепенно. Примерно через 
пять лет опять потребуется профилакти-
ческая обработка. 

После того как все предметы экспо-
зиции были очищены от пыли и покра-
шены, их нужно вернуть в изначальное 
положение. Для этого перед началом 
работ весь предметный план был тща-
тельно сфотографирован. И сейчас ху-
дожники-реставраторы по этим снимкам 
воссоздают изначальную картину.

Главная их задача - сохранить в це-
лости то, что было создано авторами. 
Любые изменения категорически за-
прещены. Тонкая настройка списания 
предметного плана с полотном занима-
ет около двух недель. В каждой части 
по всей длине холста нужно подобрать 
свой колер, чтобы не было заметно 
переходов и границ между нарисован-
ным и сделанным. Предметы, которые 
 ближе к зрителю, настоящие, а ближе к 
картине сделаны специальные макеты, 
 соразмерные с изображением на по-
лотне. Они раскладываются в опреде-
лённом порядке и создают общую ком-
позицию.

Особенность диорамно-панорамного 
искусства - в создании у зрителя эффек-
та присутствия на поле боя. Для этого 
применяют различные художественные 
приёмы. Учитывают отблески от огня 
и взрывов, в тени прорисовывают реф-
лексы от неба. Тлеющие угли, которые 
выглядят так натурально, создают с 
помощью советских ёлочных игрушек. 
Тщательно проработать и воплотить по-
лучается не сразу, такую работу прово-
дят в несколько этапов. 

- Мы делаем предметный план ещё бо-
лее натуральным, он должен быть герои-
ческим. Это предметы и сам ландшафт. 
Он тоже должен выражать какое-то чув-

ство и иметь определённое настроение. 
Это выжженная земля, это чёрные во-
ронки, - рассказал руководитель работ, 
живописец студии военных художников 
имени М.Б. Грекова Иван Крившинко. 

После завершения работ по рестав-
рации предметного плана сотрудники 
музея приступят к важному, трудоём-
кому и кропотливому этапу - созданию 
новой экспозиции. Восстановят важные 
элементы диорамы - две научные ре-
конструкции: штаб командующего Во-
ронежским фронтом Николая Ватутина 
и блиндаж наблюдательного пункта, из 
которого руководил действиями пятой 
гвардейской танковой армии генерал-
лейтенат Павел Ротмистров. 

- Изюминка нашей диорамы - это 
преддиорамный зал, посвящённый ос-
вобождению нашего города, - кинетиче-
ская инсталляция с крытой экспозицией, 
аналогов которой на данный момент в 
России пока не существует, - сообщил 
заведующий отделом научно-экспозици-
онной работы музея-диорамы «Курская 
битва. Белгородское направление» Мак-
сим Бирюков. 

Кинетическая инсталляция - это деко-
ративные объекты, с помощью световых 
и визуальных эффектов обыгрывающие 
движение реальных предметов в про-
странстве. Так можно добиться ошелом-
ляющего эффекта и преодолеть ста-
тичность художественных конструкций. 
Завершить все работы и открыть музей 
для посещения планируют к 12 июля - 
годовщине танкового сражения под Про-
хоровкой.

Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Сегодня здесь работают 15 человек и 
шесть единиц техники. 

На данный момент строители занима-
ются подготовкой фундамента. 

- На объекте у нас сегодня трудятся 
бригады по устройству, по монтажу свай 
и также по подготовке к фундаментам. То 
есть обивка, оголовка свай для дальней-
шей работы и обеспечения устройства 
опалубки, и армирование каркасов и бето-
нирования ростверков, - рассказал  заме-
ститель генерального директора по строи-
тельству АО СЗ «Дирекция ЮЗР» Роман 
Сердюков. 

Спортивный комплекс рассчитан на 400 
человек. В нём будут проходить соревно-

вания межрегионального уровня. В здании 
разместят большой игровой зал для заня-
тий баскетболом, бадминтоном, гандбо-
лом и мини-футболом. В ФОКе оборудуют 
тренажёрный зал, аэробики, комнаты тре-
неров и раздевалки с душевыми.

- Само здание выполнено из различных 
конструктивов. Есть конструктив из метал-
локаркаса, который создаёт возможность 
обустройства баскетбольного поля и, со-
ответственно, полей для мини-футбола. И 
есть административно-бытовая часть зда-
ния, в которой размещены все остальные 
помещения для занятий физической куль-
туры и спортом, - сообщил заместитель 
начальника отдела управления проекта-
ми № 4 ОГБУ «Управление капитального 
строительства Белгородской области» Ан-
дрей Решетько.  

Работы по строительству спортком-
плекса идут чётко по графику. Объект пла-
нируют сдать в конце 2022 года.

Кирилл МУСАЕВ
ФОТО BELREGION.RU

Для занятий спортом  ■ Стройка

С эффектом присутствия  ■ Реконструкция

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

 ► Возведение нового физкультурно-оздоровительного 
комплекса на улице Белинского в Белгороде ведётся 
в рамках национального проекта «Демография». 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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В центре внимания

За развитием ситуации на Украине 
белгородцы следят с особой тревогой, 
у многих в соседней стране живут род-
ные и друзья. Сейчас же раскол прошёл 
не только по земле, но и по семьям и 
сердцам людей с обеих сторон. И поэто-
му главный вопрос на сегодня: удастся 
ли в будущем восстановить добросо-
седские отношения между жителями 
двух стран?

Неоправданная паника
- Юрий Васильевич, стала ли для 

вас неожиданностью специальная во-
енная операция на Украине?

- Шоком для меня, как, наверное, и 
для многих белгородцев, это не стало. 
Ситуация с каждым годом нагнеталась. 
На политическом уровне всё больше по-
являлось поводов для противопостав-
ления русских и украинцев. Постепенно 
ужесточался режим пересечения грани-
цы: сначала отменили электрички между 
Белгородом и Харьковом, потом пере-
стали пускать туда наших мужчин при-
зывного возраста, сократили количество 
пассажирских поездов, а потом и вовсе 
их отменили. Всё свидетельствовало о 
том, что ничем хорошим это не кончится. 
И все эти эшелоны и колонны с военной 
техникой, двигавшиеся в сторону границы 
в последнее время, - все мы их видели. 
Удивило меня другое…

- Что именно? 
- Я не понимаю той паники, которая 

появилась у многих моих земляков после 
событий утра 24 февраля. Это сметание 
продуктов с полок магазинов и билетов 
на поезда в Москву и Санкт-Петербург. 
Куда и от чего люди пытались бежать? 
Да, я понимаю тревогу женщин, которые 
в первую очередь беспокоились о де-
тях. Но мужчины! Они же в большинстве 
 своём служили! Неужели забыли пропис-
ные армейские истины? 

Например, я, услышав утром канона-
ду, первым делом включил телевизор и 
компьютер и послушал новости. Из них 
сразу стало ясно: боевые действия идут 
не на нашей территории. Да, несколько 
снарядов залетели к нам с той стороны, 
но это единичные случаи. Из-за них и раз-
вилась паника. Но она необоснованная. В 
первых же сообщениях подчёркивалось: 
на границе боевых столкновений нет, и 
украинские пограничники практически не 
оказывают сопротивления. Вот в начале 
Великой Отечественной войны повод для 
паники действительно был: враг пришёл 
на нашу землю, начал нас бомбить, танки 
и пехота очень быстро продвигались по 
тогда нашей общей земле. 

Я не сомневаюсь в том, что если бы 
было что-то серьёзное, какая-то угроза 
для населения, нас бы обязательно пред-
упредили. Для этого существует служба 
оповещения МЧС.

- Люди испугались самолётов и 
вертолётов, которые очень активно 
начали летать.

- А ничего, что это наши вертолёты и 
истребители? И в небе они находятся для 
того, чтобы никаких других там не было… 
Ведь это наша армия ведёт специальную 
военную операцию. И в ней в том числе 
служат наши земляки, белгородцы. По-
этому нельзя в ходе военных действий 
хаять и бросать камни в свою армию. В 
целом «армия» - понятие абстрактное, но 
люди в ней наши, для многих родные и 
близкие.

- Юрий Васильевич, у многих, на-
верное, сработала генетическая па-
мять жителей порубежья, заселяв-
ших Белгородскую черту. Ведь они 
первыми принимали на себя удар.

- Да, это так. Всегда были наготове, 
как бы мы сейчас сказали, тревожные че-
моданы. Но для женщин и детей, а не для 
мужчин. Ведь в первую очередь здесь се-
лились люди не робкого десятка. Можно 
сказать, что в чём-то авантюристичных, 
искавших возможности померяться сила-
ми. И оружие у них всегда было под ру-
кой, наготове.

А по нынешним событиям так скажу: 
мы, жители пограничной территории, 
даже более защищены. Здесь у нас боль-
шая концентрация силовых структур, а 
наши органы безопасности более насто-
роже, чем в той же столице и других ре-
гионах. Но людям нашим надо тоже быть 
более бдительными, осторожными и вни-
мательными. Например, обращать боль-
ше внимания на бесхозные сумки в обще-
ственном транспорте, на нестандартное 
поведение людей.

Информация как оружие
- Проблема, как мне кажется, ещё и 

в недостатке достоверной информа-
ции о происходящем. А запрос на неё у 
людей сейчас очень высок.

- Да, мы привыкли к тому, что нам 
надо всё «от» и «до» разложить по по-
лочкам. Но нужна ли эта правда, этот 
натурализм людям на самом деле? Во-
енная операция в любом случае - это 
страшно: это кровь, это смерти. А с дру-
гой стороны, армия должна выполнять 
поставленную задачу - и с этим связана 
определённая секретность. Зачем про-
тивнику знать, какие силы сосредоточе-
ны в каждой из наших группировок? Ведь 
слушают же нас очень внимательно на 
той стороне - я в этом уверен. Поэтому 
информация подаётся очень осторож-
но и дозированно. Заметьте, о потерях 
сказали только на пятый день операции. 
Опять вспомним Великую Отечествен-
ную войну. Совинформбюро работало 
по тому же принципу: оно никогда не 
сообщало о потерях. О них начали го-
ворить только после войны. Говорилось: 
«Честь и слава воинам, отдавшим жизнь 
за свободу и независимость нашей Ро-
дины». О жестокости конкретно упоми-
налось в рассказах о зверствах окку-
пантов, но это совсем не те потери, не 
потери армии.

Естественно, раз боевые действия ве-
дутся, кто-то в них и гибнет. А информация 
об этом даётся дозированно - в том числе 
чтобы не раскрывать всех планов. Кроме 
того, в наших группировках, если вы заме-
тили, нет военных корреспондентов. Они 
есть только в войсках ДНР и ЛНР.

- Как показывает жизнь, много ин-
формации, особенно непроверенной, - 
тоже плохо. Сейчас жители нашей 
страны, и в том числе белгородцы, 

столкнулись с информационно-пси-
хологической войной. По Белгороду 
прокатилась волна ложных миниро-
ваний, какие-то вандалы разбили ме-
мориальную табличку на памятнике 
в честь героев Курской битвы. Как 
по-вашему, это звенья одной цепи? И 
что это за цепь?

- Воевать с памятниками - последнее 
дело. И самое страшное, что люди, кото-
рые это делают, считают себя правыми. В 
нашей стране всегда, во все исторические 
эпохи, была часть общества, которая не 
приемлет власть и общественное мнение. 
Открыто выступить против она боится, 
потому что знает, чем это чревато. В ито-
ге это неприятие выплёскивается в виде 
войны с памятью и памятниками. Что же 
касается информационного терроризма, 
его цель - посеять панику, а потом сидеть 
дома и тихо похихикивать над организо-
ванным переполохом. 

- Юрий Васильевич, у многих бел-
городцев на Украине есть родные и 
друзья. Наши люди, особенно живу-
щие в приграничных сёлах, никогда 
не чувствовали украинцев чужими. 
Наверное, это ощущение опять же 
идёт из глубины веков, когда пред-
ставители наших народов заселяли 
эту землю. 

- Да, генетически мы ощущаем это 
родство. Оно выросло из событий XVII 
века, когда образовалась Белгородская 
черта, были выстроены крепости по этой 
линии и под их защитой начали селиться 
люди - причём не только из центральных 
районов России, но и переселенцы из под-
контрольной тогда Речи Посполитой, ча-
сти нынешней Украины. И даже в начале 
XX века население, которое жило ближе 
к Харькову, Сумам, в той же Екатеринос-
лавской губернии (Екатеринослав - ныне 
Днепр - прим. авт.), называло себя не 
украинцами, а малороссами. Само опре-
деление «украинцы» в документах того 
времени не встречается. А нынешние рус-
ские тогда назывались великороссами. И 
вот здесь у нас, на стыке двух очень близ-
ких славянских народов, формировалась 
общая культура: смешивались кулинар-
ные традиции, язык. 

- И как же так вышло, что всё это: 
общую культуру, традиции, много-
летние дружеские и родственные от-
ношения - так легко и быстро смог 
победить национализм?

- Знаете, если каждый день с утра до 
вечера по телевидению и радио слушать 
о том, какой великий украинский народ, 
что укры были тогда, когда русских и 
близко не было, и что чуть ли не Чёрное 
море они выкопали… Это всё следствие 
очень активной пропаганды и агитации. И 
началась она гораздо раньше 2014 года. 
Националистические идеи стали распро-
страняться на территории Малороссии 
ещё в конце XIX века. Это так называе-
мое возрождение национальных чувств 
поддерживало и социал-демократиче-

ское движение. А Западная Украина по 
большей части тогда была под властью 
Австро-Венгрии, которая культивировала 
там ростки национализма в пику Россий-
ской империи, война с которой планиро-
валась. 

Всё это делалось для того, чтобы 
стравить один по сути народ, живший по 
разные стороны границы. Затем в 1918 
году, когда существовала Украинская На-
родная Республика, часть Грайворонско-
го, Белгородского и Валуйского уездов 
присоединили к Харьковской и Сумской 
губерниям. А сам Белгород в 1918 году 
полгода был под немецко-гайдамацкой 
оккупацией. Да и при советской власти 
тоже начудили: вспомним украинизацию 
Белгородчины, которая продолжалась с 
начала 20-х до начала 30-х годов. Тогда 
ведь весь документооборот вёлся только 
на украинском языке. Потом случилась 
Великая Отечественная война, во время 
которой немецких оккупантов на Запад-
ной Украине хлебом-солью встречали. И 
не только на Западной. 

Всё это наложило свой отпечаток и 
способствовало проявлению национа-
листических черт. Ну а когда в начале 
1990-х появилась независимая Украина, 
она начала искать, на чём строить свою 
государственность. А её без идеологии 
никак не построишь. Тут и пригодился на-
ционализм. 

Мосты 
между душами и умами

- Юрий Васильевич, военная опера-
ция на Украине рано или поздно закон-
чится, но пропасть между народами 
останется. Сможем ли мы когда-ни-
будь её преодолеть и сколько време-
ни, по-вашему, на это понадобится?

- Да, военную операцию провести лег-
че, чем вправить людям мозги. На это уй-
дут годы. Ведь национализм насаждался 
на Украине не 30 лет. В конце 1940-х го-
дов его загнали в подполье, но он ведь 
не исчез совсем и в 1980-е снова поднял 
голову. А когда Украина стала самостоя-
тельным государством, прогрессировал 
особенно активно. 

Обратный процесс может занять деся-
тилетия: возможно, должно смениться не 
одно поколение. Родственные отношения 
восстановятся быстрее всего, но тоже не 
за день и не за два. Постепенно будут 
восстанавливаться и теплеть пригранич-
ные отношения. Когда горячая фаза про-
тивостояния закончится, на первый план 
выйдет экономика, она и будет двигать 
политикой.

- Но пока люди растеряны - как 
будто почва ушла из-под ног. Многие 
не понимают, как себя вести, что де-
лать.

- Мне кажется, нам всем надо прежде 
всего оставаться собой, не стремиться из-
мениться под давлением ситуации. Нуж-
но делать то, что делал раньше. Жить по 
тем нравственным понятиям, по которым 
жил, искать опору в своих корнях: семье, 
родных и близких людях. Сохранять свой 
маленький мир внутри большого мира - 
спокойствие, как и паника, тоже заразно. 
Жизнь ведь не остановилась. Опять же, 
если обратиться к истории: каждое потря-
сение, которое переживала наша страна, 
не откладывало в сторону любовь. И дети 
продолжали рождаться - жизнь шла сво-
им чередом. Поэтому не надо придумы-
вать ничего лишнего. Нужно просто жить 
и оставаться полезными на своём месте. 
И не паниковать.

Беседовала Тамара АКИНЬШИНА 
(«Белпресса»)

ФОТО ВЛАДИМИРА ЮРЧЕНКО

(Публикуется  
с незначительными сокращениями)

Юрий Коннов:

«Искать опору нужно в своих корнях»
 ► Член российского 

военно-исторического 
общества рассуждает 
о прошлом и будущем 
российско-украинских 
отношений.
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Общество

Как только стали поступать сообщения 
о дефиците сахара от обеспокоенных жи-
телей, мэр Антон Иванов поручил главам 
управ проверить магазины. Всего почти 
138 объектов торговли. 

Вместе с главой управы № 15 «Гага-
ринская» Екатериной Каленбет мы заш-
ли в девять магазинов сетей «Магнит» и 
«Пятёрочка». Фасованного сахара в упа-
ковке один килограмм, который пользует-
ся наибольшим спросом, не нашли. Есть 
кокосовый, коричневый, кое-где попада-
ется рафинад. Со слов сотрудников тор-
говых точек, сахар поступает в прежних 
объёмах и по старой цене. Но его сразу 
раскупают.

- У нас поставки каждый день. Огра-
ничений в нашем магазине не было. Са-
хар был, брали, как обычно. Цена была 
49 рублей - последняя поставка. То 
есть повышения никакого нет, - говорит 

 администратор магазина Любовь Гюл-
мамедова. 

После поездки с главами управ мы са-
мостоятельно отправились по магазинам 
города в поисках сахара. Удивляло, по-
чему именно на сахар нацелились потре-
бители. В прошлый ажиотаж «под удар» 
попадала гречка, макароны и рис. В мага-
зине «Магнит» на улице Шаландина нам 
рассказали, что за этот продукт происхо-
дят чуть ли не драки. 

- Поставки есть. Сначала было ука-
зание не продавать больше пяти пачек 
в руки. Но люди приходят одни и те же. 
Просто по нескольку раз заходят в ма-
газин и раскупают. Не успеваем выкла-
дывать. Ругаются. К тому же мы можем 
выставлять на полки не больше 40 пачек 
сахара. А что это для большого магази-
на? Вот и получается, что сахара нет, - 
говорит продавец, попросившая не назы-
вать её имени.

В «Пятёрочке» на той же улице саха-
ра также не оказалось. Только одна пачка 
тростникового, дорогого. У прилавка сто-
ит женщина-покупатель.

- Сахар ищите? - спрашиваю я. 
- Да. Но видимо, его не будут постав-

лять.
- А у вас сахара совсем нет?

- Есть, почему же. Осталось пять кило-
граммов, думала ещё закупить, на всякий 
случай.

- Зачем столько?
- Вдруг подорожает? - объясняет своё 

беспокойство пожилая женщина и идёт к 
полке с мукой. Видимо, чтобы взять хотя 
бы что-то. 

К слову, муки и соли тоже становится 
меньше, хотя на них такого повышенного 
спроса не наблюдается.

- Проблем с поставкой нет. Но ввиду 
ажиотажного необъяснимого спроса на-
селения, сахар разбирают в первые не-
сколько часов. Мы понимаем, что сахар 
есть. Но этот ажиотаж ничем не объяс-
ним. Мы такие же явления проходили 
уже в предыдущие годы и с гречкой, и 

с солью. Тогда люди закупали впрок по 
цене чуть выше из-за предложения, а 
потом не знали, что с этим товаром де-
лать, - объяснил сложившуюся ситуа-
цию заместитель главы администрации 
Белгорода, руководитель департамента 
экономического развития Игорь Григо-
ренко. 

В то же время на федеральном уровне 
принято решение зафиксировать опто-
вые цены на сахар. В Белгороде специ-
алисты управления потребительского 
рынка ситуацию мониторят ежедневно и 
заявляют, что причин для закупки продук-
тов впрок нет. 

Надежда САУШИНА,
Виктор АПАЛЬКОВ

ФОТО ВИКТОРА АПАЛЬКОВА

Необъяснимый ажиотаж  ■ Потребительский рынок

 ► Уже больше недели в городе с прилавков магазинов стал 
пропадать сахар. Теперь порой сложно купить даже пачку 
сахарного песка. Почему вдруг возник ажиотаж на этот 
простой продукт, выясняли корреспонденты «Белгород-
медиа».

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Одежда, продукты, предметы гигиены, 
лекарства, детские игрушки и канцеля-
рия - самое необходимое для мам с деть-
ми и пожилых людей, вынужденных пере-
селенцев из Донбасса. Всё это собрали 
неравнодушные белгородцы.

- На сегодняшний день в Белгороде 
несколько пунктов, и вся гуманитарная 
помощь идёт к нам, мы ежедневно прини-
маем две-три грузовые машины, - говорит 
директор комплексного центра социально-

го обслуживания населения Ирина Сево-
стьянова. 

Из комплексного центра социального 
обслуживания населения гуманитарная 
помощь отправляется к гражданам респу-
блик ДНР и ЛНР, размещённым в центре 
временного пребывания. В Белгороде это 
гостиница «Амакс». Каждое утро сотруд-
ники центра собирают заявки, а уже ве-

чером гуманитарную помощь доставляют 
адресатам.

- Всё приносили. Для детей - сладости, 
предметы первой необходимости и про-
дукты, вплоть до личных закруток, всё, что 
дома было, - рассказывает Нина Мамина, 
жительница Белгорода. 

Один из пунктов приёма гуманитарной 
помощи работает в городской админи-

страции. Сотни белгородцев ежедневно 
спешат сюда, чтобы помочь. Ведь у мно-
гих беженцев, приехавших в наш город, с 
собой были только документы и самые не-
обходимые вещи.

- Я периодически стараюсь помочь бе-
женцам, считаю это своим долгом, особен-
но сейчас. Мы понимаем, в какой ситуации 
они оказались, долг каждого - помочь. Мы 
великая страна, у нас должна быть вели-
кая душа, - говорит ещё одна жительница 
Белгорода Людмила Шейченко.

Здесь же можно оставить гуманитар-
ную помощь для отправки на Донбасс и в 
районы Украины, освобождённые от наци-
оналистов.

- Люди, которые хотят передать по-
мощь гражданам Украины, могут принести 
её сюда. Здесь помощь фасуется и пере-
даётся в ЦМИ, где от Белгородской об-
ласти формируется колонна и уходит на 
территорию Украины, - говорит руководи-
тель аппарата администрации Белгорода 
Наталья Бодякова. 

В Белгород продолжают прибывать бе-
женцы. Для некоторых из них наш город 
лишь транзитная точка. Но все они одина-
ково нуждаются в нашей помощи. 

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Помочь может каждый  ■ Милосердие

 ► Белгородская область 
принмает людей, 
вынужденных покинуть 
территорию Украины. 
Неравнодушные горожане 
продолжают собирать 
гуманитарную помощь для 
них и жителей ДНР и ЛНР. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

По поводу инсулина в Министерстве 
здравоохранения заверили, что большую 
часть этих препаратов производят внутри 
страны. Но и международные фармацев-
тические компании не отказываются от 
поставок лекарственных препаратов в 
Россию. Таких случаев не зарегистриро-
вано. При этом основные мировые про-
изводители инсулинов письменно под-
твердили продолжение своей работы на 
российском рынке.

В министерстве также сообщили, что 
объём иностранных инсулинов на рос-
сийских складах соответствует общему 
годовому объёму поставок в 2021 году. 
А это значит, что в розничные аптеки 
лекарства будут продолжать поступать. 
При этом все пациенты, имеющие право 
на льготное лекарственное обеспечение 
и нуждающиеся в инсулине, могут полу-
чать препараты бесплатно по рецепту 
врача.

- Если говорить об ответственности 
Министерства здравоохранения по обе-
спечению стационаров и льготных аптек 
лекарствами, мы полностью все кон-
тракты заключили, с поставщиками про-
работали, поставки все до конца года 
подтверждаем, - заявил министр здраво-
охранения Белгородской области Андрей 
Иконников. 

Что касается препаратов для щитовид-
ной железы «Эутирокс» и «Тироксин-L», то 
пока продолжают поступать жалобы на от-
сутствие их в аптеках. 

- Мы с ребёнком вместе принимаем 
«Эутирокс» пожизненно. Он нам жизнен-
но необходим! Но я обзвонила все аптеки, 
прошлась по городу, по району, в котором 

живу, но даже аналогов препарата нет! Что 
нам делать? - рассказала Алёна Хромова. 

Мы вместе с ней стали искать препарат. 
Обнаружили «Тироксин-L» только в не-
большой аптеке в Дубовом. В аптеке рас-
сказали, что поставки были, но люди из-за 
ажиотажа его разобрали. Мы взяли по-
следнюю пачку. Ещё одну Алёне Хромовой 
подарили неравнодушные белгородцы.

В областном Минздраве сообщили, что 
частные аптеки курирует Росздравнадзор. 
Мы позвонили в лекарственный отдел это-
го ведомства, но журналистам ничего не 
ответили, сообщив однако, что мы вправе 
написать запрос в Росздравнадзор и нам 
ответят в течение 30 суток. 

Надежда БЕЛОВА

Поставки лекарств продолжаются  ■ Здравоохранение

 ► К нам в редакцию стали поступать вопросы от жителей 
о перебоях с поставками лекарств «Эутирокс» и «Тироксин-L». 
Люди также волнуются, будет ли поступать инсулин в полном 
объёме в связи с санкциями. Вот что нам удалось узнать.
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Тема номера 20 марта - День работника ЖКХ
Сфера ЖКХ традиционно привлекает всеобщее внимание. От неё зависит многое в нашей жизни. Среди комунальщиков немало работников, которым 
жильцы от всей души благодарны и на чью помощь всегда могут рассчитывать.

Работники управляющих компаний о своей профессии

Чистота 
и порядок

 ► Наталья Мерещенко - 
рабочая по комплексной 
уборке жилых домов.

Она окончила Харьковский машино-
строительный техникум, но работать по 
специальности ей долго не пришлось. 
Последние шестнадцать лет Наталья 
Андреевна - рабочая по комплексной 
уборке жилых домов управляющей ком-
пании «ЖЭУ Белгородстрой».

- Обслуживаю многоквартирный дом 
на проспекте Славы, 18, в котором про-
живают около 250 человек. Площадь 
двора составлет более трети гектара. 
Работы много круглый год, но особенно 
трудно зимой. В этом году было немало 
снегопадов. Приходилось вручную очи-
щать входные группы подъездов и тро-
туары возле дома. Рабочий день у нас 
официально начинается в восемь, но во 
время снегопада приходилось выходить 
к пяти утра. Живу я в посёлке в Белго-
родском районе, а потому до города в 
такое время можно добраться только на 
такси, - рассказала Наталья Андреевна.  

Жители дома по достоиству ценят и 
уважают труд своего дворника. Не раз 
они высказывали в адрес Натальи Ме-
рещенко слова благодарности и проси-
ли руководство управляющей компании 
отметить её старания. 

По натуре Наталья Андреевна об-
щительна и коммуникабельна, а потому 
легко наладила добрые взаимоотноше-
ния со всеми людьми, которые прожива-
ют в многоэтажке.

Примечательно, что Наталья Мере-
щенко является депутатом четвёртого 
созыва поселкового Совета городского 
поселения Октябрьский.

- Считаю, что многого добилась в жиз-
ни. Несмотря на пенсионный возраст, 
я с удовольствием занимаюсь обще-
ственной деятельностью. Хочу от всей 
души помогать людям. Сейчас, в связи 
с проведением специальной военной 
операции на Украине, у многих доволь-
но сложное положение. Мы живём в при-
граничной зоне. Считаем своим долгом 
оказывать гуманитарную помощь всем, 
кто в ней нуждается, - подчеркнула На-
талья Мерещенко.
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!
Примите искренние поздравления 

с профессиональным праздником!
Все вы заслуживаете самых тёплых 

слов благодарности за ответственное 
отношение к делу. Пусть работа всег-
да будет налаженной и безаварийной! 
Здоровья вам и положительных эмо-
ций!

Евгений НОЧЁВКА,
директор  

ООО «ЖЭУ Белгородстрой»

С жителями 
в контакте

 ► Евгений Рязанцев 
работает в должности 
главного инженера 
на протяжении трёх лет.

Он окончил энергетический факуль-
тет БГТУ им. В.Г. Шухова. После этого 
Евгений Юрьевич работал в сфере ЖКХ, 
а также в инспекции тепловых сетей ре-
сурсоснабжающей компании. Теперь на-
копленный практический опыт помогает 
ему справляться с его обширными долж-
ностными обязанностями.

- Занимаюсь поддержанием в рабо-
тоспособном состоянии инженерных 
систем для бесперебойного снабже-
ния жителей микрорайона Новая жизнь 
 холодной и горячей водой, теплом и 
электроэнергией, - рассказал Евгений 
Рязанцев.

Во всех многоэтажках установле-
ны индивидуальные тепловые пункты, 
которые обеспечивают качественное 
отопление жилых помещений, а также 
подготовку горячего водоснабжения по 
закрытой схеме. 

- Нынешний отопительный сезон мы 
отработали, что называется, на «пять 
баллов». Благодаря тщательной предва-
рительной подготовке прошлой осенью 
удалось запустить отопление в дома 
всего за один день. С тех пор серьёзных 
перебоев с подачей тепла не было, - 
подчеркнул Евгений Юрьевич.

Примечательно, что жители микро-
района имеют возможность обратиться к 
руководству УК не только через предсе-
дателей советов домов, но и напрямую 
в чате соцсети. В планах управляющей 
компании - проводить общие собрания 
собственников жилья в электронном 
виде с использованием информацион-
ной системы ГИС ЖКХ.

В этом году в микрорайоне намечено 
ввести в эксплуатацию ещё четыре мно-
гоэтажки.

- Мы с удовольствием готовы взять 
их на обслуживание. Но право выбора 
управляющей компании принадлежит 
собственникам жилья. У нас неплохие 
шансы: по данным управления Госжил-
надзора, наша УК занимает прочные по-
зиции в «зелёной» части рейтинга, - со-
общил Евгений Рязанцев. 

УВАЖАЕМЫЕ  
КОЛЛЕГИ И ПАРТНЁРЫ!

В наш профессиональный праздник 
выражаю благодарность всем работ-
никам компании: от руководителей до 
рядовых тружеников. Желаю успехов 
в  нашем нелёгком труде, добра и здо-
ровья! Чтобы ваша работа приносила 
людям радость, а в ответ чтобы вы по-
лучали только благодарности и светлые 
улыбки!

Алексей ПОЛЯКОВ,
директор ООО «УК «Новая жизнь» 
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Погода в доме
 ► Александр Асеев 

работает монтажником 
санитарно-технических 
систем и оборудования.

Он окончил в Белгороде профессио-
нально-техническое училище № 17 и 
получил квалификацию слесаря. Общий 
трудовой стаж Александра Петровича 
составляет 28 лет, из которых 26 - в 
сфере жилищно-коммунального хозяй-
ства. В штате «УК-14» он с 2010 года. 
После курсов повышения квалификации 
ему был присвоен четвёртый разряд. 

- Отвечаю за наладку внутридомовой 
системы отопления и надлежащее функ-
ционирование стояков. Этот отопитель-
ный сезон прошёл без серьёзных аварий 
и перебоев с отоплением. В летнее вре-
мя занимаюсь опрессовкой и промыв-
кой отопительной системы, - рассказал 
Александр Асеев. 

Бригада, в которую входит Александр 
Петрович, работает также по обращени-
ям, поступающим от собственников жи-
лья. За прошлый год им успешно выпол-
нено более одной тысячи таких заявок. 

Жилой фонд, который обслужива-
ет управляющая компания, преимуще-
ственно составляют пятиэтажки, постро-
енные в семидесятые годы прошлого 
века. В значительной части домов уже 
проведён капитальный ремонт, а потому 
инженерные коммуникации находятся в 
хорошем состоянии.

- Когда я начал работать в управляю-
щей компании, отопление многоквартир-
ных домов было преимущественно цен-
трализованным. Теперь немало зданий 
оснащены индивидуальными тепловы-
ми пунктами с автоматической системой 
управления. Освоил обслуживание этих 
технически сложных устройств, - отме-
тил Александр Асеев. 

В бригаде монтажников санитарно-
технических систем и оборудования 
есть люди, у которых можно поучиться. 
Например, Егор Мещеряков имеет мно-
голетний практический опыт, а Сергей 
Бойченко эффективно работает по со-
временным технологиям. Всегда готов 
помочь советом и инженерно-техниче-
ский состав управляющей компании.

- Нельзя останавливаться на достиг-
нутом. Век живи - век учись, - резонно 
считает Александр Асеев.
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УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ  
ЖИЛИЩНО-КОМУНАЛЬНОГО  

ХОЗЯЙСТВА!
В канун профессионального праздни-

ка примите поздравления и пожелания 
успехов, уверенной и плодотворной ра-
боты! Оптимизма, удачи и благополу-
чия! А также благодарность и поздрав-
ления - своим коллегам «УК-14».

Виктор ПИЕТАРИС,
директор  

ООО «Управляющая компания - 14» 

Краски в жизни
 ► Трудовой стаж 

Александры 
Калашниковой - 52 года. 
Последние двенадцать 
лет коренная белгородка 
работает маляром 
в управляющей компании.

После восьми классов Александра 
Васильевна окончила профессиональ-
но-техническое училище по специаль-
ности «маляр-штукатур». С тех пор 
её жизнь связана с кистью и шпате-
лем. Сейчас она маляр четвёртого раз-
ряда. 

- Бригада, в которой я работаю, за-
нимается косметическим ремонтом 
 подъездов и ремонтом квартир. Кро-
ме того, летом красим скамейки и игро-
вое оборудование во дворах. Зимой, 
как и все сотрудники управляющей 
 компании, выходим на уборку снега. 
Работы у коммунальщиков хватает 
 всегда, - рассказала Александра Васи-
льевна.

За долгие годы её работы изменились 
лакокрасочные материалы, технологии 
и требования к качеству отделочных ра-
бот. Неизменно лишь одно - профессио-
нальный опыт маляра-штукатура. 

- Со всеми жильцами стараемся най-
ти общий язык. Когда приходим ремон-
тировать подъезд, все понимают: в один 
день с таким объёмом работ справиться 
практически невозможно, - подчеркнула 
маляр-ветеран. 

Отметим, что молодёжь на работу 
в сферу жилищно-коммунального хо-
зяйства сейчас практически не идёт. 
Дело не только в невысоком уровне за-
работной платы, но и в отсутствии пре-
стижа профессии. В бригаде маляров, 
в которой сейчас работает Александра 
Васильевна, четыре человека, но лишь 
двоим из них ещё не исполнилось сорок 
лет. Средний возраст коллег - за пятьде-
сят. Ситуацию в отрасли ЖКХ явно надо 
срочно выправлять.

В преддверии профессионального 
праздника руководители управляющей 
компании за многолетний добросовест-
ный труд вручили Александре Калашни-
ковой почётную грамоту. 
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!
Поздравляю вас  

с Днём работника ЖКХ! 
Желаю вам уверенно преодолевать 

рабочие трудности и решать постав-
ленные задачи. Профессиональных 
успехов, здоровья, мира, добра и лич-
ного счастья!

Валерий ГАВРИЛОВ,
директор  

ООО «Управляющая компания 
«Аспект» 
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- Максим Сергеевич, что нового в 
последнее время произошло в управ-
лении, как изменился коллектив «Бел-
горблагоустройства»?

- Хочу напомнить, что свою историю 
наше учреждение ведёт с далёкого уже 
1988 года. Тогда было создано многоот-
раслевое производственное объединение 
коммунального хозяйства Белгорода. А по-
сле ряда реорганизаций в 2001 году было 
учреждено муниципальное управление 
«Белгорблагоустройство». 

Сейчас в штате учреждения 1041 че-
ловек. Для сравнения: семнадцать лет 
назад численность работников составля-
ла немногим более семисот. При этом 25 
человек трудятся более семнадцати лет, 
а два ветерана - со дня создания учреж-
дения.

Стараемся стимулировать лучших ра-
ботников предприятия. Применяем раз-
личные формы поощрения: от премиро-
вания за высокие показатели в работе до 
занесения на Доску почёта учреждения. А 
накануне Дня работников жилищно-ком-
мунального хозяйства многие сотрудники 
управления «Белгорблагоустройство» за 
добросовестный труд и личный вклад в 
развитие учреждения получили почётные 
грамоты.

- О вашей работе горожане во мно-
гом судят по тому, как «Белгорблаго-
устройство» справляется с работой 
в напряжённые периоды. Закончилась 
зима. Насколько удачно удалось спра-
виться с уборкой города в то время?

- Думаю, что эфффективность нашей 
работы, в частности то, как мы справля-
лись с уборкой дорог и улиц от снега и 
наледи, могут объективно оценить белго-
родцы. Главное, что чрезвычайных ситуа-
ций в зимний период не было. Выполнена 
основная задача, которая ставилась перед 
управлением «Белгорблагоустройство». 
Не было сбоев в движении общественно-
го транспорта, не произошло крупных до-
рожно-транспортных происшествий. Все 
предписания сотрудников Госавтоинспек-
ции выполнялись строго в установленные 
сроки.

Теперь несколько цифр. За осень и 
зиму с территории Белгорода вывезе-
но около 103 тыс. куб. м снега, четверть 
из которых - силами работников нашего 
 учреждения. 

Машинный парк «Белгорблагоустрой-
ства» сейчас насчитывает 131 единицу 
техники. Ежедневно на борьбу со снегом 
и наледью выезжали от пятидесяти до 75 
машин. Работы проводились в две смены. 
Накануне и во время снегопадов мы нахо-
дились в режиме повышенной готовности. 
Смены усиливали сотрудниками вспомога-
тельных служб. Обычно они не задейство-
ваны при уборке снега.

Мы также обновили парк машин «Бел-
горблагоустройства». И техника, полу-
ченная в конце прошлого года, показала 
себя с наилучшей стороны. Она обеспе-
чила равномерное распределение пе-
скосоляной смеси на поверхности дорог. 
Благодаря этому мы могли экономно рас-
ходовать противогололёдные материалы. 
Ещё один немаловажный факт - не зафик-
сировано случаев выхода из строя новых 
машин. 

Так что, на мой взгляд, с работой в не-
лёгкое время года сотрудники управления 
«Белгорблагоустройство» справились на 
отлично. Но хочу сказать, что спокойных 
сезонов у нас и не бывает. 

- Сложные погодные условия зимы 
и начала весны привели к разрушению 
отдельных участков дорожного по-
лотна. Расскажите, пожалуйста, о 
том, как идут работы по ямочному 
ремонту улично-дорожной сети Бел-
города.

- Опять приведу несколько цифр. 
Управление «Белгорблагоустройство» об-
служивает улично-дорожную сеть протя-
жённостью около 570 км. А площадь про-
езжей части - свыше 4150 тыс. кв. метров.

Как известно, в соответствии с нор-
мативными требованиями дорожное по-
крытие не должно иметь дефектов в виде 
выбоин, просадок, проломов и так далее. 
Сейчас работы по ямочному ремонту про-
изводятся литой асфальтобетонной сме-
сью. Этого требуют погодные условия. Ра-

боты идут ежедневно в две смены. Причём 
четыре бригады работают днём и одна - 
ночью.

С 5 января по 15 марта уже отремон-
тировано более 3,5 тыс. кв. метров, из 
которых более трети - силами работников 
управления «Белгорблагоустройство».

В первую очередь приводятся в поря-
док автомобильные дороги с высокой ин-
тенсивностью движения машин и те, где 
существуют маршруты движения обще-
ственного транспорта. Что касается наибо-
лее проблемных участков дорожной сети, 
то это мост на ул. Костюкова, путепровод 
ул. Белгородского полка - ул. Волчанская 
и бульвар Юности. Если здесь появляются 
дефекты дорожного покрытия, то они бу-
дут сразу приводиться в порядок. Всего в 
этом году планируется провести ямочный 
ремонт общей площадью около 36 тыс. кв. 
метров. 

Когда среднесуточная температура 
воздуха достигнет плюс десяти, управ-
ление «Белгорблагоустройство» присту-
пит к текущему ремонту дорожного по-
крытия с применением двух ремонтёров 
Мadpatcher, а также плотной асфальтобе-
тонной смеси. Кроме этого, сейчас мы го-
товим документацию для проведения тен-
дера на выполнение работ по устранению 
ям плотной асфальтобетонной смесью си-
лами подрядных организаций.

- Ещё один вопрос, волнующий всех 
горожан: изменится ли концепция 
озеленения Белгорода по сравнению 
с предыдущим годом? На что будет 
акцент?

- Концепция озеленения областного 
центра определённо изменится. Особое 
внимание обратим на однолетние культу-

ры, которые добавят сезонной яркости в 
городской пейзаж.

Сейчас мы разрабатываем проекты по 
озеленению Белгорода в весенне-осен-
ний период. Широко будут представлены 
однолетние красиво цветущие и декора-
тивные лиственные растения. Среди них 
бегония вечноцветущая, различные сорта 
колеусов, лобелия, вербена Бонарская, 
агератум, сальвия, петуния, канны и т. д. 
Цветники с многолетними растениями, вы-
саженные в период 2020-2021 годов, будут 
частично реконструированы. Большее ко-
личество декоративных растений позволит 
сделать клумбы ярче и эстетичнее.

Хотим включить в цветочные компози-
ции живые изгороди из спиреи японской и 
спиреи серой. Отдельная роль отводится 
контейнерному озеленению. Мы готовим 
композиции для нескольких типов кашпо 
и вазонов. Их установят в разных районах 
Белгорода. 

Сегодня в наших теплицах высевают 
семена однолетних цветочных культур. 
Идёт процесс вегетативного размножения 
многолетних растений. Это осока и ми-
скантус, вейник и ковыль, эхинацея и ла-
ванда, шалфей и астра альпийская.

В тепличном комплексе сейчас около 42 
тысяч лиственных и хвойных кустарников, 
47 тысяч многолетних и порядка четырёх-
сот тысяч однолетних растений. Всего в 
работах по озеленению Белгорода в этом 
году примут участие около ста человек. 
Думаю, что совсем скоро город обретёт 
красивый весенний облик, и в этом будет 
немалая частица труда работников нашего 
управления. 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ■ Наше интервьюМаксим Арабинский:

 ► Среди всех коммунальных служб города управление 
«Белгорблагоустройство» занимает особое место. Его 
работники - настоящие герои, не жалеющие сил для того, 
чтобы наш любимый город становился с каждым днём лучше 
и краше. Сфера  деятельности управления - содержание улиц 
и общественных пространств, ремонт дорог и озеленение, 
обслуживание фонтанов и обустройство мест массового 
отдыха. О результатах работы муниципального учреждения 
и планах на будущее мы побеседовали с генеральным 
директором управления «Белгорблагоустройство» Максимом 
Арабинским.

«Спокойных сезонов у коммунальщиков 
не бывает»
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- Что означает «ЭРА»? Откуда 
появилось такое название? 

- Раньше у нас клуб назывался «Тер-
ритория динозавров». Мы тренирова-
лись на улице, в овраге. Расчистили его, 
убрали мусор, засыпали щепой, сдела-
ли несколько уровней, привезли обору-
дование. А потом к нам несколько раз 
обратилась администрация с просьбой 
показать шоу на городских мероприя-
тиях. И для выступлений «Территория 
динозавров» вообще не звучало. Надо 
было сделать более короткое и звуч-
ное название - и придумали «ЭРА». Оно 
прижилось, а потом мы пошили народ-
ные рубахи и в первый раз выступили на 
крупном мероприятии. Так к нам доба-
вились ещё и ассоциации с богатырями. 
Теперь мы «Богатырский клуб «Эра». 

- Когда вы открыли свою неком-
мерческую организацию?

- Мы начали с 2011 года продвигать 
своё направление деятельности, а с 
2014 года уже оформились как НКО. Из-
начально у нас не было базы, мы тре-
нировались на улице. Мы занимались 
развитием силового экстрима и боди-
билдинга, а потом осознали, что у этих 
видов спорта слишком высокие требо-
вания для обычных людей, и развивать 
их как массовый спорт не получится. По-
этому мы стали разрабатывать систему, 
которая может вовлечь спортсменов-
любителей. Об этом другой наш проект - 
«Богатырский рейтинг». 

Богатырский рейтинг - это соревно-
вания для любителей, которым не хо-
чется замыкаться в рамках одного вида 
спорта. У нас могут быть упражнения и 
с гирями, и со штангой, бег, плавание, 
стрельба из лука, борьба. У нас нет воз-
растных и весовых ограничений, идёт 
абсолютный зачёт. 

И в этом году мы тоже его проводим. 
Это будет и в онлайн-режиме и офлайн. 
Запланировано 12 мероприятий оф-
лайн, и на протяжении полугода будет 
онлайн-сдача в зачёт рейтинга. 

- Подобных организаций, навер-
ное, много? И даже в Белгородской 
области они есть, но я смотрю, 
всем хватает поля деятельности.

- Да. Но мне кажется, что наша органи-
зация немного специфичная. Потому что 
мы не взяли какой-то отдельный, знако-
мый всем вид спорта и не развиваем его 
как федерация. Мы - клуб атлетического 
многоборья. Такой же организации, как 
наша, наверное, не найти. Мы и перво-
проходцы, и идём параллельно со всем 
спортивным сообществом. Потому что у 
нас и идеология своя складывается, и со-
ревнования свои, отличные от всех дру-
гих. Мы стараемся развивать площадку, 
где могут посоревноваться любители. Из 
похожего есть пауэрлифтинг, но мы по-
думали, что это слишком узконаправлен-
ный вид спорта. Не желая отказываться 
от разнообразия и использования разных 
видов упражнений, мы решили собрать 
всё вместе. Сейчас ввели акробатику, ку-
вырки, учимся делать сальто. На следу-
ющем этапе хотим полноценно включить 
стрельбу из лука в тренировочное распи-
сание. Но для этого пока готовим теоре-
тическую и материальную базу.

Мы разработали собственную систе-
му подготовки. Но при этом каждый ин-
дивидуально для себя решает, что вы-
брать, хотя есть и те, кто занимаются 
всем и полноценно. 

- Скажи, пожалуйста, почему это 
именно общественная организация, 
не проще ли было открыть просто 
спортивный клуб или коммерческий 
зал?

- Потому что мы хотим детям давать 
услугу безвозмездно. Детям из коллед-
жей и из других районов области наклад-

но платить за занятия в спортзале полто-
ры - две тысячи рублей, помимо текущих 
расходов. Ели бы мы зарегистрирова-
лись как ИП, было бы больше проблем с 
арендой и т. д. Нам ДОСААФ пошёл на-
встречу, и мы сделали такой совместный 
проект, он достаточно успешно разви-
вается. А НКО позволяет привлекать не 
только деньги от какого-либо человека, а 
ещё привлекать гранты. 

- Как вы пришли к получению 
грантовой поддержки? Сначала это 
было рискованно или нет? 

- Наши первые про-
екты мы делали либо 
на спонсорские деньги, 
либо на личные сред-
ства. Первый грант мы 
взяли на сумму всего 
80 тысяч рублей. Зато 
мы попробовали рабо-
тать с грантом, поняли, 
как реализовывать, как 
отчитываться. Это ока-
залось не так страшно, 
как говорили, и затем 
мы начали уже пода-
вать более крупные 
проекты на получение 
грантовой поддержки. 
Потом, когда мы уже прошли обучение 
на семинарах для НКО, стали пробовать 
участвовать в получении региональной 
субсидии. И уже привлекли два таких 
гранта на реализацию наших проектов.

- Вы активно участвуете в го-
родских и областных мероприяти-
ях, таких как «БелМелФест», зимнее 
плавание, Гонка ГТО, сотруднича-
ете с другими организациями, пы-
таетесь везде найти возможность 
что-то сделать...

- Мы не замыкаемся в своём каком-то 
круге, стараемся включаться во все со-
бытия. В недавнем чемпионате по зим-
нему плаванию помогали в судействе. 
Если к нам обращается какая-то органи-
зация, если это в наших интересах, мы 
включаемся и делаем свою часть про-
граммы. Мы часто выставляем свою ко-
манду на различные забеги. Чем больше 

людей будут нас видеть, тем проще нам 
будет привлекать новых членов в клуб. 

- Возвращаясь к «Богатырско-
му рейтингу»: это постоянно дей-
ствующее мероприятие и можно по-
пробовать в нём свои силы? Как он 
устроен и даёт ли это что-нибудь в 
дальнейшем?

- «Богатырский рейтинг» был запла-
нирован для того, чтобы спортсмены из 
года в год участвовали в этом рейтинге 
и боролись между собой. Мы должны 
всё время делать более демократичны-

ми требования к участ-
никам, для того чтобы 
добавить массовости. 
У нас должно было 
быть 15 мероприя-
тий рейтинга, но из-
за ограничений мы их 
перенесли в онлайн-
формат. 

У нас сейчас в раз-
работке «Богатырский 
знак отличия». Это 
продолжение идеи 
богатырского рей-
тинга. Своего рода 
«Богатырское ГТО». 
В обычном ГТО есть 

минусы, например, завышенные требо-
вания к бегу. Если у человека не было 
легкоатлетического прошлого, он с 
большой долей вероятности не сдаст. 
В ГТО ты получаешь значок только за 
сдачу всех нормативов, а мы хотим по-
ощрять человека за каждый норматив. 
Чтобы была мотивация, как, например, 
у бойскаутов. 

Мы определили уже 12 упражнений, 
которые будут в нём на постоянной ос-
нове. За выполнение нормативов полу-
чаешь значок. Нормативы поделены по 
дисциплинам, их четыре. Эта система 
должна помочь спортсменам развивать-
ся всесторонне, а не зацикливаться на 
одном направлении. Вначале будем 
проводить всё это внутриклубно, а по-
том уже будем выводить на городской и 
областной уровень. У нас есть и люди, 
и возможность получить грант на этот 
проект.

- Что касается обычного ГТО, 
здесь вы также помогаете белго-
родцам подготовиться и сдать 
успешно нормативы. А сколько нуж-
но времени, чтобы подготовиться 
к ГТО среднестатистическому че-
ловеку?

- Это индивидуальный параметр. 
Первые две - три тренировки мы оцени-
ваем человека и его уровень. Как мини-
мум полгода требуется, чтобы привести 
человека в норму. ГТО без подготовки 
может навредить. Чаще всего человек 
хорош в чём-то, но при этом плох в дру-
гом нормативе. В любом случае нужно 
индивидуально выстраивать систему 
тренировок. 

Мы создали центр для людей, ко-
торые хотят сдать нормативы ГТО, но 
пока не дотягивают до значка. Часто за-
даваемый вопрос: зачем мне это надо? 
Если человек задаёт этот вопрос, он, 
скорее всего, не будет заниматься. Если 
бы каждый человек сдавал нормативы 
комплекса ГТО, было бы здорово. Тогда 
уровень физподготовки населения был 
бы выше. Это бы мотивировало всех за-
ниматься регулярно. 

- А для чего ты сам участвуешь в 
таких серьёзных соревнованиях, как 
федеральная Гонка ГТО? 

- Мне просто это нравится - попро-
бовать достичь новых горизонтов. Я не 
ставлю своей целью призовые места. Я 
не считаю себя суператлетом, я люби-
тель. Но мне было интересно посорев-
новаться с профессиональными спорт-
сменами. С ребятами мы летом ездили 
в Курск на велосипедах, туда и обратно. 
Многие спросят: зачем? Просто потому, 
что это интересно. 

- Ты 20 лет занимаешься спор-
том. А с чего ты начинал? Ты полу-
чал образование тренера?

- Я оканчивал спортфак у нас в Бел-
городе. Также проходил курсы массажи-
ста, курсы по атлетической гимнастике, 
повышение квалификации было тоже. 
Начал тренировать я с 2008 года и по 
сей день. 

- Тренерство - это же и педаго-
гика в том числе, особенно если ве-
дётся работа с подростками. Тебе 
самому это нравится? Даётся лег-
ко?

- Мне это и нравится, и интересно. 
Если бы мне это не нравилось, я бы 
этим вообще не занимался. Общий язык 
мы находим практически со всеми. Если 
приходит новенький, то сами дети ему 
всё объясняют и показывают. Понятное 
дело, я это контролирую. У нас разминку 
проводит кто-то из ребят. И им нравит-
ся то, что есть определённая свобода 
в действиях. Ещё у меня есть система 
баллов. За каждую тренировку ребёнок 
получает балл. И в конце месяца трёх 
лучших я награждаю. 

- А какие у вас есть ещё планы и 
задумки? 

- Есть идея создать ещё клубы, пото-
му что надо расширяться. В Строителе, 
например, можно создать отделение. 
Люди ещё просят более младшую кате-
горию ребят взять. Мы работали с юно-
шами от 14 до 20 лет. Сейчас границы 
размылись, и мы работаем с ребятами 
от 10 до 20 лет. Они ещё как-то сосуще-
ствуют вместе. Но если взять возраст 
шесть - восемь лет, то их точно нельзя 
тренировать с 20-летними. Мы хотим от-
крыть ещё направление для дошколят, 
для чего нужны маты гимнастические, 
чтобы сделать безопасным и мягким 
пространство. Тогда мы сможем учить 
кувыркам и другим трюкам.

Беседовала Светлана ГУБИНА

Ярослав Крупнов:

«Помогаем развиваться всесторонне»

 ► Вы наверняка встречали их на многих городских 
мероприятиях. Эти богатыри - украшение любых 
соревнований и праздников. Сила духа, воли, отменное 
здоровье - это всё о них, членах клуба атлетического 
многоборья «ЭРА». Но не все знают о том, что «ЭРА» ещё 
и некоммерческая организация, которая реализует свои 
проекты на бесплатной для белгородцев основе. О том, 
как спортивный клуб сочетается с НКО, мы поговорили 
с руководителем организации Ярославом Крупновым.

 „Мы хотим, чтобы больше 
людей вовлекались 
в занятия спортом, поэтому 
разработали такой комплекс 
занятий, который будет 
близок многим людям 
с разной первоначальной 
подготовкой. В начале 
нас было человек 17, 
а в первый год пандемии - 
уже 180 человек.
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Спецназовцев поздравил начальник управления гене-
рал-майор полиции Дмитрий Мещерин: 

- Вы находитесь на передовом рубеже борьбы с ор-
ганизованной преступностью, терроризмом и экстремиз-
мом. Особую признательность выражаю ветеранам спец-
подразделения, которые заложили бесценные традиции 
боевого братства, объединяющие всех, кто когда-либо 
служил в СОБР. Уверен, что нынешнее поколение офице-
ров спецподразделения будет держать высокую планку, 
честно и преданно служить Отчизне. Желаю вам, вашим 
родным и близким крепкого здоровья, счастья и семейно-
го благополучия!

В нашей области СОБР был создан в 1993 году. Со-
трудники отряда более 70 раз выезжали в служебные 
командировки на территорию Северного Кавказа и зоны 
вооружённых конфликтов. За мужество, проявленное при 
исполнении служебного долга, у офицеров СОБРа бо-
лее 350 государственных и ведомственных наград, 37 из 
них - ордена Мужества. В 1995 и 2003 годах в ходе специ-
альных операций под Гудермесом погибли лейтенант ми-
лиции Геннадий Мишенин и капитан милиции Алексей Ми-
хайлов, оба награждены орденом Мужества посмертно.

СОБР и сейчас - самое боеспособное и специально 
подготовленное подразделение Росгвардии. Его основ-
ные задачи и в наши дни остаются неизменными - участие 
в борьбе с терроризмом и экстремизмом, в специальных 
операциях по предупреждению и пресечению преступле-
ний, освобождение заложников, обеспечение силовой 
поддержки оперативно-розыскных и иных мероприятий. 

В минувшем году сотрудники СОБР «Белогор» управ-
ления Росгвардии по Белгородской области приняли уча-
стие более чем в 130 специальных операциях. В резуль-
тате задержали около 40 подозреваемых в совершении 
уголовных преступлений, из незаконного оборота изъяли 
свыше 20 млн. рублей, а также оружие и около 1700 раз-
нокалиберных патронов. 

Генерал-майор полиции Дмитрий Мещерин поблагода-
рил спецназовцев за достойную службу и вручил погоны с 
очередными званиями, почётные грамоты, благодарности 
и ведомственные награды отличившимся сотрудникам. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Спецназ принимает поздравления  ■ Дата

 ► 10 марта, в день образования 
специального отряда быстрого 
реагирования «Белогор» управления 
Росгвардии по Белгородской 
области,  состоялось торжественное 
мероприятие.

Её первый этап продлится по 25 марта, а цель этого 
масштабного профилактического мероприятия - привле-
чение общественности к участию в противодействии не-
законному обороту наркотиков и предупреждению их не-
медицинского потребления. Во время проведения акции 

сотрудники управления по контролю за оборотом нарко-
тиков УМВД России по Белгородской области проведут 
профилактические мероприятия среди молодёжи. 

Сотрудники полиции обращаются к жителям реги-
она с просьбой проявить гражданскую активность и 
сообщать о фактах распространения и употребления 
наркотических средств в полицию по номеру: 02 или на 
телефон доверия УМВД России по Белгородской облас-
ти - 8(4722) 352-033.

Вместе против беды  ■ Наркотики

Однако есть определённая категория граждан, ко-
торая не в состоянии позаботиться о себе из-за раз-
личных сложностей и ограничений. Многодетные се-
мьи, пожилые люди и с ограниченными возможностями 
здоровья требуют особого внимания и ухода, ведь в 
повседневной жизни им каждый раз приходится стал-
киваться с разными трудностями, которые отодвигают 
пожарную безопасность на второй план. Учитывая че-
ловеческий фактор, так называемая группа риска наи-
более уязвима перед возможным пожаром и именно 
поэтому очень важно сделать всё возможное для ока-
зания им необходимой помощи и поддержки.

Сотрудники управления надзорной деятельности и 
профилактической работы Главного управления МЧС 
России по Белгородской области в ходе очередного 
рейда напомнили о правилах пожарной безопасности. 
Они обратили особое внимание на моменты, связан-
ные с отопительной и бытовой техникой, и проверили 
соблюдение важных мер предосторожности.

Родителям нужно объяснять детям последствия на-
рушений требований безопасности, вести с ними по-
стоянный диалог. Огнеопасные и легковоспламеняю-
щиеся предметы следует держать как можно дальше 
от детских рук, чтобы избежать потенциальных травм 
и ожогов. Важно помнить, что ребёнок берёт пример 
со взрослых, и именно поэтому от позиции старших за-
висит формирование правильного отношения к задан-
ным нормам и требованиям.

Пожилым людям и с ограниченными возможностями 
рекомендуется максимально ответственно отнестись 
к вопросам своего здоровья. В случае ухудшения са-
мочувствия выключать всё оборудование из сети, не 
оставлять на плите открытый огонь.

Для всех жителей региона с непростыми жизненны-
ми условиями отличной защитой от потенциального 
пожара станет установка АДПИ (автономный пожар-
ный извещатель). Это устройство способно помочь бы-
стро среагировать на пожар, потушить его на раннем 
этапе или эвакуироваться с места происшествия, со-
хранив жизнь и здоровье.

Если вы стали свидетелем возникновения пожара, 
срочно сообщайте о происшествии по телефонам: 112 
или 101. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ МЧС

В опасности - группа риска  ■ МЧС

Это итог конфликта между близкими людьми. Ссора 
между женщинами вспыхнула на кухне квартиры. Пле-
мянница, выбив табурет из-под тёти, била им по ногам, 
рукам и голове потерпевшей, а потом ещё и ударила 
ножкой этого стула по губам. 

Подсудимая полностью признала свою вину в со-
вершении инкриминируемого преступления. Суд учёл 
совокупность смягчающих наказание обстоятельств: 
явку с повинной, неудовлетворительное состояние 
здоровья подсудимой и её матери, за которой она уха-
живает, активное способствование раскрытию и рас-
следованию преступления, раскаяние в содеянном, а 
также частичное возмещение морального вреда. Поэ-
тому женщине назначено более мягкое наказание, чем 
предусмотрено. Приговор вступил в законную силу.

Юлия АСНАШЕВА,
помощник прокурора Белгорода

Время  
отсрочки прошло

 ■ Суд да дело

Эта заслуживающая внимания история произошла, 
когда подсудимая была в гостях у своей знакомой. По-
сле распития спиртного, воспользовавшись временным 
отсутствием хозяйки, женщина обокрала свою приятель-
ницу: вынесла из квартиры телевизор, приставку цифро-
вого телевидения, микроволновую печь и утюг. Общая 
стоимость похищенного составила 28 358 рублей. 

Но это не все. Ранее эта дама неоднократно при-
влекалась к уголовной ответственности, в том числе за 
преступления против собственности, но суд давал ей от-
срочку, потому что у неё ребёнок, которому ещё не ис-
полнилось 14 лет.

На этот раз приговор был суровее: отсрочка отмене-
на и подсудимой назначено реальное наказание - один 
год лишения свободы в колонии-поселении.

Юлия БУШКОВА,
помощник прокурора Белгорода

 ► В Октябрьском районном суде 
городская прокуратура поддержала 
обвинение в краже, совершённой 
с причинением значительного 
ущерба. 

Напрасно тётю 
табуретом бьёте

 ► Два года ограничения свободы - 
такой приговор вынес Октябрьский 
районный суд 50-летней жительнице 
областного центра.

 ► В регионе 14 марта стартовала 
общероссийская акция «Сообщи, где 
торгуют смертью».

 ► Соблюдение необходимых правил 
пожарной безопасности требует от 
человека минимум усилий, помогая 
поддерживать комфорт и спокойствие 
в собственном доме. 

В ответе  
за пассажиров

 ► Белгородская Госавтоинспекция 
подвела итоги операции «Автобус».

В этом оперативно-профилактическом мероприя-
тии были задействованы госавтоинспекторы ГИБДД и 
профильные специалисты Госавтодорнадзора, а также 
администраций муниципальных районов и городских 
округов.

В ходе операции за неделю было выявлено 239 на-
рушений Правил дорожного движения, допущенных 
перевозчиками. В отношении водителей автобусов со-
ставлено более 20 административных материалов за 
управление транспортными средствами с технически-
ми неисправностями, пять из которых связаны с непо-
ладками в рулевой и тормозной системах.  Выявлено 
семь нарушений режима труда и отдыха водителей.

Два водителя автобусов управляли транспортом в 
нетрезвом состоянии, один из них отказался от про-
хождения медицинского освидетельствования. Четы-
режды водители автобусов выезжали на запрещающий 
сигнал светофора и 13 раз не пропустили пешеходов 
на переходах.

В отношении должностных и юридических лиц со-
ставлено 58 административных материалов, 14 из ко-
торых - за выпуск на линию неисправного транспорта, 
предназначенного для перевозки пассажиров, и 15 - за 
выпуск на линию незарегистрированных в установлен-
ном порядке автобусов.

Контроль за транспортными средствами, занимаю-
щимися перевозкой пассажиров, будет продолжен в 
ходе ежедневных надзорных мероприятий.

 ■ Дорога
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Обратная связь

Материалы полосы подготовила Анна ИВАНОВА

«В нашем городе есть замечательный 
Человек, который принимает самое ак-
тивное участие в жизнедеятельности на-
ших общественных организаций инвали-
дов. Человек,  именно с большой буквы. 
Это Сергей Иванович Сиротенко - депу-
тат Белгородской областной Думы. Вот 
уже более 15 лет он выступает одним из 
ключевых партнёров наших организаций, 
выполняя миссию по поддержке тех, кто 
остро нуждается в этом. 

Для членов наших организаций стало 
большой радостью и подарком капиталь-
но отремонтированное помещение, где 
находится наш офис. Долгие годы со-
трудничества с нашими организациями 
при благотворительной поддержке Сер-
гея Ивановича проходят многие меропри-
ятия для людей с инвалидностью. 

Спасибо нашему депутату! То, что вы 
делаете, действительно вызывает огром-
ное уважение. Мы желаем вам долгих 
лет успешной и плодотворной работы, 
крепкого здоровья, благополучия. Всегда 
будем рады видеть вас как доброго и вер-
ного друга!».

Миссия добра
 ■ Благодарность

 ► В почте нашей 
газеты нередки письма 
со словами искренней 
признательности 
людям, которые 
приходят на помощь 
к тем, кто нуждается 
в поддержке. Одно из 
них - от председателя 
Белгородской местной 
общественной 
организации инвалидов 
«Добросердечие» Татьяны 
Лысенковой:

На вопрос читательницы отвечает 
начальник отдела защиты прав потре-
бителей управления потребительско-
го рынка администрации Белгорода 
Наталья МЕДВЕДЕВА:

- Потребитель не может обменять ка-
чественные медицинские товары и лекар-
ственные препараты, включённые в п.1 
Перечня непродовольственных товаров 
надлежащего качества, не подлежащих об-
мену (утв. постановлением Правительства 
РФ № 2463). А это товары для профилак-
тики и лечения заболеваний в домашних 
условиях, предметы санитарии и гигиены 
из металла, резины, текстиля и других ма-
териалов, медицинские изделия, средства 
гигиены полости рта, линзы очковые, пред-
меты по уходу за детьми, лекарства.

Обменять или вернуть медицинские то-
вары можно, если в них обнаружены или 

же проявились после покупки производ-
ственные дефекты. Но есть небольшая 
деталь - если эти недостатки не оговари-
вались продавцом.

В этом случае в соответствии с п.1 ст.18 
Закона РФ «О защите прав потребителей» 
вы вправе по своему выбору:

• потребовать замены на товар этой же 
марки (этих же модели или артикула);

• потребовать замены на такой же то-
вар другой марки (модели, артикула) с со-

ответствующим перерасчётом покупной 
цены;

• потребовать соразмерного уменьше-
ния покупной цены;

• потребовать незамедлительного без-
возмездного устранения недостатков това-
ра или возмещения расходов на их исправ-
ление потребителем или третьим лицом;

• отказаться от исполнения договора 
купли-продажи и потребовать возврата 
уплаченной за товар суммы.

Потребитель вправе предъявить эти 
требования как продавцу (аптеке), так и из-
готовителю товара. 

Требования необходимо изложить в 
письменной претензии, в которой опи-
сать выявленные недостатки и конкрет-
но указать одно из требований (обмен, 
устранение недостатка или возврат де-
нег). Один экземпляр претензии необ-
ходимо вручить продавцу, а на втором 
экземпляре, который остаётся у потре-
бителя, представитель продавца дол-
жен сделать отметку о принятии с ука-
занием даты, должности, ФИО. А можно  
направить претензию на адрес продав-
ца или изготовителя заказным письмом 
с уведомлением. Если претензионные 
требования потребителя добровольно 
не выполняются, необходимо обращать-
ся в суд.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Только производственный дефект  ■ Вопрос - ответ

 ► Часто горожане 
сталкиваются 
с различными проблемами 
при покупке товаров и не 
знают, как им поступить. 

- С 1 марта 2022 года вступили в силу 
изменения, внесённые Федеральным за-
коном № 313-ФЗ «О внесении измене-
ний в Федеральный закон «Об оружии» 
и «Об основах охраны здоровья граждан 
в РФ».

Согласно приказу Министерства здра-
воохранения Российской Федерации от 
26.11.2021 г. № 1104н проходить меди-
цинское освидетельствование теперь 
необходимо исключительно в государ-
ственных медицинских учреждениях 
здравоохранения по месту жительства 
или по месту пребывания.

Приказ утверждает новые формы ме-
дицинских заключений, а также вводит 
новые медицинские исследования, кото-
рые ранее законодательно предусмотре-
ны не были.

Добавились:
- психиатрическое освидетельствова-

ние; 
- лабораторные исследования крови 

и (или) мочи на определение хрониче-

ского употребления алкоголя в целях 
диагностик психических расстройств и 
расстройств поведения, связанных с упо-
треблением алкоголя.

В соответствии с внесённой поправ-
кой, владельцы оружия обязаны пройти 
медицинское освидетельствование на 
наличие медицинских противопоказаний.

Такая справка для получения лицен-
зии на приобретение оружия будет дей-
ствовать один год со дня получения. Для 
тех же, кто уже является владельцем 
оружия, приобретённого на основании 
лицензии, медосвидетельствование на 
наличие противопоказаний нужно будет 
проходить не реже одного раза в пять лет.

За нарушение сроков прохождения 
медицинского освидетельствования на 
наличие противопоказаний к владению 
оружием или срока прохождения хими-
ко-токсикологического исследования на 
наличие в организме человека наркоти-
ческих, психотропных веществ и их ме-
таболитов разрешение на хранение и но-
шение оружия, а также лицензии на его 
приобретение подлежат аннулированию. 

Своевременное продление лицензий и 
разрешений на хранение и ношение ору-
жия является обязанностью каждого его 
владельца. Кроме того, согласно закону, 
оружие должно храниться в условиях, ис-
ключающих доступ к нему посторонних.

Ради нашей безопасности
 ► О важных изменениях 

в законодательстве 
в сфере оборота 
оружия рассказывает 
начальник отделения 
Центра лицензионной и 
разрешительной работы 
управления Росгвардии 
региона майор полиции 
Андрей Шибанов:
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Пора 
позаботиться 
о клумбе

 ► В марте у цветоводов 
достаточно работы. 
Необходимо посеять 
семена цветов, сделать 
ревизию луковицам 
и клубням.

Когда установится плюсовая (от +5 
градусов) температура, приступают к об-
резке декоративных кустарников и дере-
вьев.

Со второй декады высевают на расса-
ду семена циннии, петунии, астр, львино-
го зева, лаватеры и других цветов.

После посева семян грунт немного 
уплотняют и устанавливают контейнер в 
тёплое место. 

В конце марта проверяют укутанные 
с осени кусты роз и гортензии. Укрытие 
в марте надо периодически поднимать и 
растения проветривать.

Многие цветоводы по снегу разбра-
сывают комплексное минеральное удо-
брение. Так начинают подкармливать и 
многолетники, и луковичные цветы.

 ■ Дачный сезон
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 ■ Новое в законодательстве

«Можно ли вернуть в аптеку меди-
цинские препараты, и в каком слу-
чае?» - интересуется Оксана.

На этот вопрос отвечает старший 
помощник прокурора Белгорода Лиана 
КУЗЬМИЧ:

- За приобретение или сбыт имуще-
ства, добытого преступным путём, уста-
новлена уголовная ответственность (ст. 
175 Уголовного кодекса РФ). И не имеет 
значения, в результате совершения какого 
преступления имущество было добыто - 
будь то кража, мошенничество, вымога-
тельство или иное.

Условия привлечения к уголовной от-

ветственности - достижение преступником 
возраста 16 лет и наличие информации о 
том, что предмет скупки или сбыта полу-
чен преступным путём.

Главный мотив таких преступлений - 
корысть.

Под приобретением понимается воз-
мездное или безвозмездное получение 
имущества любым способом. Например, 
покупка, обмен или получение в подарок, 
под сбытом - любая форма возмездной 
или безвозмездной передачи его другим 
лицам.

И только получение или передача иму-
щества на временное хранение не явля-
ются приобретением или сбытом. 

Не могут быть предметом этого престу-
пления вещи, изъятые или ограниченные 
в обычном обороте, например, оружие, 
наркотические вещества, драгоценные 
камни. За их незаконный оборот уголовная 
ответственность установлена специаль-
ными статьями УК Российской Федерации.

Максимальное наказание, семь лет ли-
шения свободы, может быть назначено за 
приобретение и сбыт имущества, добыто-
го преступным путём в составе организо-
ванной группы или с использованием слу-
жебного положения.

Корысти ради  ■ Разъясняет прокуратура

 ► «Воровство карается по закону, а какое наказание грозит 
за сбыт краденого?» - интересуются наши читатели. 



13№ 10 (1952) 
18 марта 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Наше интервью

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовила Алина КИРИЧЕНКО 

- Михаил Сергеевич, каким был 2021 год для бел-
городских спортсменов?

- Прошедший год, несмотря на все пандемические 
ограничения, оказался для нас успешным. Хотя, конечно, 
были и определённые сложности. Основная из них - не-
предсказуемость событий: состоятся ли спортивные ме-
роприятия или их в последний момент отменят. Меропри-
ятия были не столь масштабными и многолюдными, как 
до коронавируса. В то же время в Белгороде проходили и 
крупные соревнования. Среди них полумарафон на призы 
губернатора и всероссийский этап «Гонка ГТО», в котором 
приняли участие команды со всей страны. Несмотря на 
ограничения, планы реализовывались, появлялись новые 
спортивные объекты.

- Какие спортивные объекты открылись в 2021 
году?

- Самый яркий, конечно, «Белгород Арена», которая 
открылась в 2021 году. Это определённо самый гранди-
озный объект в Белгородской области. А также два физ-
культурно-оздоровительных комплекса открытого типа, 
где можно играть в футбол, волейбол и баскетбол, есть 
там потрясающие тренажёры с изменяющимся весом, 
беговые дорожки. Один находится на Крейде, другой - на 
территории 43-й школы. Крейда - место, где мало спортив-
ных объектов. 

- Расскажите, какие есть возможности у «Белго-
род Арены»? Какими видами спорта там можно за-
ниматься? Можно ли приходить туда людям и от-
крывать для себя новый вид спорта? 

- Большинство возможностей - у центральной арены, 
на которой можно проводить соревнования более чем по 
50 видам спорта, концерты, другие массовые мероприя-
тия. Думаю, там можно установить сборный олимпийский 
бассейн и проводить соревнования по плаванию любого 
уровня. В «Белгород Арене» есть зал единоборств, трена-
жёрный и универсальный залы, в коридорах стоят столы 
для настольного тенниса, фуд-корты. Там регулярно про-
ходят игры нашей волейбольной команды, приходите, по-
смотрите на это потрясающее зрелище.

- Насколько эти новые объекты пользуются по-
пулярностью у людей? Проводили мониторинг? 

- Да, пользуются регулярно. Часто выезжаю туда, об-
щаюсь с людьми, нареканий пока что никаких нет.

- Где сейчас можно бесплатно потренироваться, 
чтобы сдать ГТО?

- Можете обратиться к нам в «Центр ГТО» или в управ-
ление по физической культуре по номеру телефона 42-51-
58. 

- Белгородцы, желающие заняться каким-нибудь 
спортом, зачастую не знают, что им подойдёт. 
Есть ли возможность получить какую-то консуль-
тацию?

- Конечно. Есть различные диагностики, на тебя крепят 
приборы, проводят тестирования и говорят, к какому виду 
спорта ты более склонен. Звоните в управление спорта по 
номеру телефона 42-51-58, у нас можно проконсультиро-
ваться.

- Говоря о прошедших мероприятиях в 2021 году, 
сложилось впечатление, что было много беговых 
мероприятий. Почему? Это дань моде или так полу-
чилось?

- Бег - это самый доступный вид спорта. В основном 
соревнования проводятся для того, чтобы пробежать в 
любом темпе, пообщаться с людьми, зарядиться положи-
тельной энергией и получить награду. Мы стараемся на 
каждом мероприятии вручать людям памятные медали.

- Медали вручают даже тем, 
кто пробежал километр?

- Да. Делаются разные дистан-
ции для всех категорий. В этом году 
по инициативе Вячеслава Влади-
мировича планируется проведе-
ние Белгородского марафона на 
призы губернатора Белгородской 
области, который пройдёт в цен-

тре города. Я думаю, что это очень правильное решение. 
Это позволит привлечь внимание к этому событию и по-
тенциально вовлечь туда людей. Белгородцы любят зани-
маться спортом, многие - бегом. Подтверждение того, что 
Белгород - бегающий город, - забег, который проводился 
в новогоднюю ночь. Казалось бы, странная затея, но при-
шло сто пятьдесят участников, мы выдавали всем фо-
нарики, стартовали от диорамы, бежали по набережной 
к комплексу Хоркиной, возвращались назад и в полночь 
вбегали на площадь. Участники выбирали для себя не за-
столье, а активное времяпрепровождение. 

- Какие ещё мероприятия минувшего года для вас 
особенно важны? Какими вы гордитесь?

- Мне понравилось мероприятие «Белгородский по-
лумарафон», приехали дополнительные бегуны со всей 
России. Впервые старт был с центральной площади Бел-
города, которая отлично подходит для таких массовых ме-
роприятий.

- А как можно попасть на забеги? Просто сле-
дить за рекламой?

- Да, следить за новостями. Подписывайтесь на со-
циальные сети управления спорта города Белгорода. Мы 
стараемся выкладывать всю информацию и ничего не 
упускать. Также вот-вот заработает сайт управления спор-
та города Белгорода. 

- Горожане интересуются: если у них во дворе 
построили новую спортивную площадку и поста-
вили тренажёры, то у кого можно узнать, как ими 
пользоваться?

- Если есть такая потребность, мы сейчас отработаем 
этот вопрос и наклеим QR-коды на тренажёры. Уже сей-
час строятся умные площадки, где запланирован QR-код, 
к которому подносишь телефон, направляешь камеру и 
считываешь информацию, потом в интернете смотришь, 
какие упражнения можно делать на данном тренажёре.

- В 2021 году состоялся фестиваль игр ГТО. Пла-
нируется ли продолжение в 2022 году? Что вы счи-
таете главным достижением прошедшего фести-
валя?

- Наша команда Белгородской области в позапрошлом 
году выиграла эти соревнования, тем самым заслужила 
честь принимать соревнования в Белгороде в прошлом 
году. Прошли они классно, хоть и без зрителей. Соревно-
вания принесли интерес к ГТО, сам формат их проведения 
очень интересный и захватывающий. Нельзя остаться к 
ним равнодушным. К примеру, участвует команда из пяти 
человек, которая синхронно с другими командами преодо-
левает одни и те же препятствия. Появляется азарт и ин-
терес, то, чего прежде не хватало ГТО.

- Продолжение будет?
- Продолжение в этом году будет тоже в Белгороде, 

поскольку мы и в 2021 году выиграли эти соревнования.

- Какие ещё планы на этот год? Каких больших 
проектов нам ждать?

- Один из крупнейших - «Белго-
родский марафон». «Гонка ГТО», 
надеюсь, она будет со зрителями, 
и все смогут посмотреть на эту 
красоту; а также есть в планах - 
провести в Белгородской области 
первый триатлон. Может, это будет 
олимпийская дистанция на тысячу 
участников. 

- Вы сказали, что многие соревнования в 2021 
году проходили без участия болельщиков. В этом 
году это сохранится? 

- Нет, просто есть ограничения с пятидесятипроцент-
ной загрузкой.

- Как сказывается отсутствие полных трибун 
для спортивного результата, для спортсменов? 

- Мне кажется, плохо. Не та энергетика во время со-
ревнований. Конечно, спортсмены порой не слишком 
обращают на это внимание, но всё же это может сказы-
ваться. 

- Михаил Сергеевич, а как вы поддерживаете себя 
в форме? Нам иногда кажется, что вы участвуете 
практически во всех мероприятиях.

- Да, так и поддерживаю (смеётся). На самом деле 
стараюсь каждый день заниматься спортом, без этого не 
представляю свою жизнь. 

Стараюсь три раза в неделю плавать, занимаюсь 
кроссфитом, бегаю, катаюсь на велосипеде. Как улучшит-
ся погода, буду опять ездить работу на велосипеде! В пла-
не мероприятий, стараюсь участвовать во всех и прово-
дить их так, чтобы мне самому было интересно. Я считаю, 
что если будет интересно мне, то большинству участников 
тоже понравится.

- Вопрос, касающийся адаптивного спорта. Как у 
нас в городе он развит? 

- В области, действительно, есть адаптивные спор-
тсмены с хорошими результатами в стрельбе, в лёгкой 
атлетике и в армспорте. Существует адаптивный центр, 
в котором более семисот воспитанников и пятидесяти 
тренеров, они работают по всей области. Планируется 
строительство крупного адаптивного центра в ближай-
шие годы, который позволит заниматься более полно-
ценно, потому что, к сожалению, многие спортивные 
объекты недооснащены для занятий любительским 
спортом. 

- Кажется, что все спортсмены начинают свою 
карьеру в детстве, и важно уделить этому вни-
мание. Я знаю, что наши спортсмены могут дать 
фору и взрослым. Например, есть информация, что 
наши спортсменки в прошлом году стали первыми 
на Всероссийских массовых соревнованиях по ба-
скетболу «Оранжевый мяч 2021» среди девушек 16 
лет. Какие ещё достижения наших юных ребят вам 
кажутся особенно многообещающими? 

- Любые соревнования для юных спортсменов, ко-
торые позволяют популяризировать Белгородскую об-
ласть, начиная с ЦФО и до международного уровня. Они 
есть, и это очень важно для развития, потому что с этих 
маленьких спортсменов берут пример их одноклассники 
и тоже стремятся заниматься, вести спортивный образ 
жизни.

Вот достижение уже этого года: наши юные фигуристы 
заняли призовые места на межрегиональных соревнова-
ниях в Курске, белгородская команда по мини-футболу из 
центра образования № 1 привезла уже семь чемпионских 
кубков всероссийского проекта «Мини-футбол - в школу» 
среди команд девочек. Более 500 мероприятий проходят 
только в городе и ещё, наверное, такое же количество - за 
его пределами. Практически каждый из спортсменов воз-
вращается с какими-то наградами. 

- Что делается в целом для детского спорта, 
чтобы его поддержать? Что планируется сделать 
в новом году? 

- Это стипендии от губернатора, потому что, как ни кру-
ти, без этого сейчас никак, это дополнительная мотивация 
для детей для достижение каких-то целей, высот, получе-
ния в том числе и денежных наград . Планируется строи-
тельство десяти ФОКов для занятий различными видами 
спорта, а также провести ремонтные работы дворовых 
площадок, где можно заниматься спортом непрофессио-
нально.

- Появляются ли новые направления, виды спор-
та? 

- Да, в прошлом году открыли отделение чир спорта 
в городе Белгороде, спортсмены этого отделения заняли 
призовое место на чемпионате мира; открылась площадка 
диск-гольф; зимние плавание, водное поло. 

- Много ли детей у нас занимаются спортом? 
- Многие занимаются в школах на уроках физкультуры, 

существует дополнительное образование. По инициативе 
Вячеслава Владимировича Гладкова запускается проект 
«Всеобуч по плаванию», цель которого - научить каждого 
ребёнка плавать. 

ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Михаил Носков:

«Без спорта жизнь не представляю»
 ► В гостях у «Белгород-медиа» 

побывал руководитель управления 
по физической культуре и спорту 
администрации  Белгорода  Михаил 
Носков. Речь шла о том, как 
белгородский спорт прожил прошлый 
год, и о планах на нынешний. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

В Москве завершился чемпионат Рос-
сии по художественной гимнастике. В 
заключительный день были разыграны 
медали в отдельных видах многоборья. 
По итогам соревнований в состязании с 
лентой чемпионкой России стала Ана-
стасия Гузенкова, представляющая сто-
личный регион и Белгородскую область. 
Результат спортсменки - 34,05 балла. 
Она смогла почти на полбалла опере-
дить Лалу Крамаренко. Также она заняла 

третьи места в соревнованиях с обручем 
и мячом. 

Анастасия занималась художествен-
ной гимнастикой в Белгородской област-
ной спортивной школе олимпийского 
резерва № 4 под руководством Галины 
Оглезневой.

В настоящее время тренируется в учи-
лище олимпийского резерва № 1 в Мо-
скве под руководством Юлии Барсуковой.

ФОТО АЛЕКСАНДРА СЕМЕНЧЕВА

 ■ Художественная гимнастика

Покорительница ленты

Встреча имела огромное значение для 
обеих команд. Соперники отлично играли 
в защите, но и ошибок с обеих сторон было 
немало. Боевой первый сет, в котором 
лидировала то одна, то другая команда, 
завершился в пользу хозяев. Они выдер-
жали приём, были более разно образны в 
атаке, отлично провели концовку сета, в 
то время как у гостей мячи полетели в аут. 
Ещё более явным преимущество «Белого-
рья» было во второй партии. После блока 
Самойленко на Маркине «львы» захвати-
ли лидерство, в середине сета сделали 
отрыв - 16:11. Сделанные Игорем Юричи-
чем замены и появление на поле Крече-
това, Пакшина и Щербакова в этом сете 
ничего не изменили.

Матч шёл к победе «Белогорья» в трёх 
партиях. По игре ничего не менялось: 
«Кузбасс» продолжал бороться, поднимал 
много мячей, а впереди было «Белого-
рье». Белгородцы вели 17:13, но в одной 
расстановке, когда у кемеровчан полете-
ла подача, блеснул Карпухов, и счёт стал 
17:18. Гости заиграли увереннее, а Пак-
шин эйсом завершил сет в пользу своей 
команды - 22:25.

Мощно начал «Кузбасс» и следующую 
партию - 4:8. Большое преимущество рас-
таяло на подаче Ковалёва. «Белогорье» 

тащило в защите, закрыли Сивожелеза, 
а Тетюхин уже вывел хозяев вперёд - 9:8. 
Далее в каждой расстановке поймавшее 
кураж «Белогорье» увеличивало разрыв - 
14:10, 17:11, 20:12. Победу «львам» при-
нёс удар Маслиева - 25:18 и 3:1 в матче.

Самым результативным игроком в со-
ставе победителей стал марокканец Мо-
хамед Аль Хачдади, набравший 21 балл. 

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «львов» Борис Колчин от-
метил, что на площадке встречались две 
абсолютно равные команды. 

- Меня бы не удивило, если был бы 
пятый сет. Упустив третий сет, неуверен-
но начали четвёртый. Молодцы ребята, 
собрались. По технической стороне могу 
сказать, что, с одной стороны, не могу за-
претить рисковать на подаче, потому что в 
современном волейболе без силовой или 
эффективно планирующей подачи никуда 
не деться, но наошибались сегодня очень 
много. Ребята понимали, что мы боремся 
за шестое место. Теперь надо его удер-
жать, - подытожил Борис Николаевич.

В следующем туре  белгородцы нане-
сут визит в Нижний Новгород, где встре-
тятся с местным АСК, занимающим девя-
тое место в таблице.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

В четырёх партиях  ■ Волейбол

 ► «Салют» начал второй 
учебно-тренировочный 
сбор в Абрау-Дюрсо.

Белгородцы уже провели первые кон-
трольные матчи. Игра с «Рязанью» завер-
шилась со счётом 2:2. По договорённости 
главных тренеров команды сыграли три 
тайма по 30 минут. Первыми забили ря-
занцы, затем Денис Дёгтев с пенальти 
сравнял счёт, а Роман Васюков вывел 
белгородцев вперёд. Но на последних 
минутах встречи «Рязань» сумела уйти 
от поражения - отличился Мещеряков. А 
спустя трое суток подопечные Виктора 
Навоченко встретились с брянским «Ди-
намо». Первый тайм прошёл с неболь-
шим игровым преимуществом белгород-
цев, но брянцы умело воспользовались 

ошибками нашей команды в обороне и 
забили дважды. Сначала Юрий Пугачёв 
вывел «Динамо» вперёд точным ударом 
головой после навеса с фланга. Затем 
Владимир Оленченко оказался расто-
ропней всех в нашей штрафной после 
стандарта и удвоил преимущество. Вто-
рой тайм прошёл в равной борьбе. Но на 
70-й минуте Данила Матвевнин завершил 
стремительную контратаку белгородцев 
и сократил разницу в счёте. Роман Ва-
сюков мог принести нашей команде ни-
чью, но его удар цели не достиг - 1:2. До 
окончания сборов «салютовцы» проведут 
ещё три матча. Рестарт национального 
первенства запланирован на 2 апреля. В 
этот день белгородцы в Саранске сыгра-
ют с местным одноимённым клубом.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ ФК «ДИНАМО» 
БРЯНСК «ВКОНТАКТЕ»

Встречи на юге  ■ Футбол

На ледовой арене «Оранжевый лёд» 
прошли первые матчи 1/8 финала плей-
офф НМХЛ, в которых хоккеисты «Бел-
города» принимали питерских сверстни-
ков - «Динамо-Юниор». В первой встрече 
игровым и территориальным преимуще-
ством владели гости, которые открыли 
счёт в середине второго периода. Однако 
белгородцы смогли в третьей 20-мнутке 
восстановить паритет, а за несколько ми-
нут до фнальной сирены вырвать победы. 
Точный бросок нанёс нападающий «Бел-
городв» Мартин Слепынин - 2:1 - волевой 

успех хозяев льда. Во второй встрече 
«сине-белые» уступали по ходу встречи с 
разницей в две шайбы, смогли отыграть-
ся - 2:2, однако в серии послематчевых 
бросков хоккейная фортуна оказалась на 
стороне питерцев - 2:3. таким образом, 
счёт в серии до трёх побед после двух по-
единков равный - 1:1. Следующие матчи 
состоятся в Санкт-Петербурге. В случае 
необходимости пятый матч пройдёт в на-
шем городе.

ФОТО  С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА МХК «БЕЛГОРОД» 
«ВКОНТАКТЕ»

С переменным успехом  ■ Хоккей

 ► МХК «Белгород» обменялась победами с питерским 
«Динамо-Юниор» в плей-офф Кубка регионов.

 ► В матче 21-го тура Суперлиги ВК «Белогорье» нанёс 
поражение кемеровскому «Кузбассу» со счётом 3:1.

 ► Наша землячка завоевала золотую медаль главного 
национального турнира. 
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По горизонтали: Халупа. Грипп. Срез. Одежка. 
Ворс. Гост. Роща. Кио. Мыло. Нить. Лупа. Гурт. 
Липа. Молитва. Клад. Уши. Внук. Кушак. Индюк. 
Чугун. Верфь. Обрубок. Обуза. Клип. Гараж. 
Меласса. Кайло. Астра. Азарт. План. Ночь. 
Тыл. Дыра. Фтор. Блин. Сейф. 

По вертикали: Флюгер. Астроном. Подсказка. 
Еж. Розвальни. Хор. Ермолка. Анорак. Трек. 
Урон. Дуршлаг. Закусь. Уход. Клич. Клин. 
Невеста. Указ. Фора. Ушиб. Автограф. Гагарин. 
Риза. Бриллиант. Бокс. Лампада. Опека. Улей. 
Жмот. Скот. Анфас. Рябь. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 9 
от 11.03.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 21 ПО 27 МАРТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя настроит на революционные перемены в жизни. 
Вы будете стремиться к свободе и независимости. Пе-
риод поможет сделать шаг, на который Овны долго не 
решались. Однако важно помнить, что так вы взвалите 
на себя дополнительную ответственность. Также это хо-
роший момент для смены имиджа.
ТЕЛЕЦ 
Период будет располагать к переосмыслению многих 
поступков. Здесь поможет усилившаяся интуиция. Звёз-
ды советуют чаще оставаться наедине с собой, это по-
зволит обрести душевную гармонию. Неделя подарит 
яркие сны, значение которых вы поймёте позднее.
БЛИЗНЕЦЫ 
Ожидаются насыщенные событиями дни. Потребность 
в общении будет как никогда сильна. Можно пригласить 
друзей и устроить беззаботную вечеринку. Одиноким 
Близнецам стоит обзавестись новыми контактами. Звёз-
ды советуют посвятить неделю отдыху и на время за-
быть о работе.
РАК 
Период преподнесёт значимые для ваших целей собы-
тия. Прежде всего это коснётся карьеры. Не стоит при-
нимать радикальные решения. Лучше воспринять гря-
дущие дни как проверку на прочность. Если чувствуете 
опеку со стороны родственников, настал подходящий 
момент для принятия самостоятельных решений. Глав-
ное - держаться дипломатично.
ЛЕВ 
Неделя принесёт много новой информации и будет рас-
полагать к учёбе. Вероятно знакомство с будущим ду-
ховным наставником. Это важный период с точки зрения 
формирования собственной философии и поиска авто-
ритетов. Любители онлайн-общения заведут важное и 
перспективное знакомство.
ДЕВА 
Период обещает экстремальные ситуации. Вас будет 
тянуть к получению острых впечатлений. Спорт наделит 
Дев необходимой порцией адреналина. Но будьте осто-
рожны: есть риск получить мелкие травмы. В любовной 
жизни будет доминировать стремление к новизне и яр-
ким эмоциям.
ВЕСЫ 
На неделе возможны разногласия с партнёром. Чтобы 
сохранить тепло отношений, не высказывайте претен-
зий, а обратитесь к конструктивному диалогу. От вас 
потребуются спокойствие и выдержка. Такое поведение 
быстро наладит отношения, а чувства станут крепче.
СКОРПИОН 
Звёзды рекомендуют обратить внимание на здоровье. 
Если в профессиональных делах воцарится хаос, физи-
ческое состояние тоже ухудшится. Вас выручат гимна-
стика и закаливание. Такая профилактика положительно 
скажется на рабочих делах и наладит режим дня.
СТРЕЛЕЦ 
В романтических отношениях возможны недопонима-
ния. Стоит учитывать не только стремление к личной 
свободе, но и интересы партнёра. Уделите больше вре-
мени любимому человеку. Тогда ваши отношения обре-
тут новизну и яркость. Если у вас есть ребёнок, дайте 
ему больше свободы: у чада могут открыться ранее не-
заметные таланты.
КОЗЕРОГ 
Период обещает суету и заботы. Основное ваше вни-
мание будет приковано к семье. Возможно, Козероги 
решатся на ремонт или перестановку. За бытовыми де-
лами не забывайте о близких. Сейчас для них особенно 
важно ваше внимание. Чтобы изменения принесли в дом 
уют, стоит заручиться поддержкой родных.
ВОДОЛЕЙ 
Неделя пройдёт динамично и увлекательно. Потреб-
ность быть в курсе событий легко удовлетворить благо-
даря встречам с друзьями и разговорам по телефону. 
Учёба окажется особенно привлекательной. Интерес к 
расширению кругозора возрастёт. Будьте аккуратны на 
дорогах. Это поможет избежать травм.
РЫБЫ 
Актуальными станут финансовые вопросы. Звёзды со-
ветуют не тратить больше денег, чем вы зарабатыва-
ете. Для кредитов сейчас не лучшее время. Возможны 
разногласия в любовных отношениях. Постарайтесь не 
вступать в споры, это лишь усугубит проблемы. Между 
тем появится отличная возможность для развлечений с 
друзьями.

Календарь погоды на неделю с 18 по 24 марта
18.03

ПТ
19.03
СБ

20.03
ВС

21.03
ПН

22.03
ВТ

23.03
СР

24.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 758
днем   761

ночью 761
днем   762

ночью 761
днем   760

ночью 755
днем   755

ночью 758
днем   758

ночью 754
днем   752

ночью 750
днем   749

Температура 
воздуха, °C

ночью     -9
днем       -3

ночью   -13
днем       -1

ночью   -10
днем        0

ночью   -6
днем      3

ночью   -2
днем      6

ночью     -2
днем        7

ночью   1
днем     6

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 

неб. снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С С С С-В С-В С С

Скорость
ветра, м/с 3 2 2 3 2 3 2

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

Разговор подруг: 
- Мне замуж предложили выйти. 
- Ух ты! И кто же? 
- Родители.

***
Мой сосед закупает сахар не для того, чтобы 
сладко есть, а для того, чтобы горько пить.

***
- Где вы храните свои средства? 
- В аптечке.

***
Когда полностью и безоговорочно доверяешь 
человеку, то получаешь на всю жизнь одно из 

двух: либо друга, либо урок.
***

Меня часто упрекают, что я живу только в 
своё удовольствие. Простите, а в чьё удо-
вольствие я должен жить?!

***
- Зачем ты постоянно спрашиваешь, когда я 
на тебе женюсь? 
- Мне нравится видеть страх в твоих глазах.

***
Я почему в детстве сильные снегопады лю-
бил? Это потому, что у меня машины не 
было!

***
- А за убийство марсиан сажают? 
- Да, сразу в дурку.

***
- Мам, завтра родительское собрание. Пой-
дёшь? 
- Нет. Знаю я эти родительские собрания! 
Мы лучше с тобой на эти деньги в Египет 
съездим.

***
Честность - неумение быстро придумать 
другие варианты.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Кто хочет приносить пользу, тот даже со свя-
занными руками может сделать много добра.

Фёдор Михайлович Достоевский

Умный человек не делает сам все ошибки -  он 
даёт шанс и другим.

Уинстон Черчилль

Чтобы лампа светила, нужно всё время подли-
вать в неё масло.

Мать Тереза

Любой судьбе любовь даёт отпор.
Михаил Афанасьевич Булгаков
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Если задаться целью определить, какое перерабаты-
вающее предприятие нефтегазового комплекса России 
сегодня обладает наиболее передовыми технологиями и 
предлагает сотрудникам наиболее выгодный социальный 
пакет, то им окажется Амурский газоперерабатывающий 
завод. 

Его мощность - 42 млрд куб. м газа, что делает этот за-
вод крупнейшим в России и одним из крупнейших в мире. 
К моменту вывода предприятия на проектную мощность в 
2025 году Амурский ГПЗ будет состоять из шести техноло-
гических линий по переработке природного газа (по 7 млрд 
куб. м газа в год), а также трёх установок очистки и сжиже-
ния гелия (по 20 млн куб. м газа в год). Из поступившего на 
завод сырья извлекается не только гелий, но и этан, про-
пан, бутан, пентан-гексановая фракция.

Здесь самое современное оборудование, уникальные 
технологии и высочайший для российской газопереработ-
ки уровень автоматизации. По выпуску «солнечного газа» 
- гелия - это будет крупнейшим в мире производством. В 
России очень мало специалистов, работавших на гелие-
вом производстве и особенно с установками его сжижения. 
Инвестором, заказчиком и эксплуатирующей организацией 
Амурского ГПЗ является компания «Газпром переработка 
Благовещенск».

Сейчас на предприятии трудится порядка 1700 человек. 
В планах - увеличить коллектив до 3200 человек. Новые 
сотрудники активно набираются по всей России. Работа на 
Амурском ГПЗ - это шанс получить новый опыт и стать од-
ним из лучших в профессии. Сегодня нигде в стране боль-
ше нет такой концентрации ресурсов, технологий, передо-
вого оборудования и высококлассных специалистов.

Новых сотрудников Амурский ГПЗ привлекает социаль-
ным пакетом, дополнительными компенсациями и льго-
тами, а также конкурентной зарплатой и полным соблю-
дением Трудового кодекса. ООО «Газпром переработка 

Благовещенск» компенсирует новым работникам и членам 
их семей переезд в город Свободный, выплачиваются 
«подъёмные». 

Для сотрудников завода в городе строится целый ми-
крорайон «Алексеевский». Его заселение началось в кон-
це декабря 2021 года, когда в эксплуатацию ввели первые 
12 многоквартирных домов. Квартиры служебные - предо-
ставляются на время работы на Амурском ГПЗ по количе-
ству членов семьи. Всего в микрорайоне будет 42 пяти-
этажных дома и 36 таунхаусов - более 180 тыс. кв. м жилья 
улучшенной планировки. Микрорайон «Алексеевский» 
рассчитан на 5 тыс. жителей.Также возводятся детский 
сад на 350 мест, школа на 900 учащихся, поликлиника сме-

шанного типа (на 220 посещений взрослых и 70 - детей).
У работников Амурского ГПЗ есть ещё и уникальная 

возможность увидеть, как красив Дальний Восток России. 
Прекрасные места для любителей рыбалки и охоты. А за 
восточной экзотикой можно будет поехать в Китай, граница 
которого находится всего в сотне километров от Свобод-
ного.

Сейчас набор на Амурский ГПЗ идёт активно. Новый за-
вод, новое жилье, новые перспективы - это шанс для ро-
мантиков и для практичных профессионалов своего дела.

Ждём ваши резюме по адресу: 
OK@AMURGPZ.RU

Амурский ГПЗ: новый завод, новое жилье, 
новые перспективы!

 ► Амурский газоперерабатывающий завод (ГПЗ), который строится неподалёку от города Свободного в Амурской области, станет 
крупнейшим в России. Сейчас предприятие активно набирает сотрудников, желающих работать на новейшем оборудовании, 
знакомых с передовыми технологиями газоразделения. Им и их семьям предоставляется жильё, помощь в переезде и 
конкурентная зарплата. А также возможности профессионального и карьерного роста, которыми не может похвастаться ни один 
другой газоперерабатывающий завод в нашей стране. 

 ■ Работа для вас

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 490, вырезка - 370, 
лопатка - 320, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 150, сало - 150, говяди-
на: на кости - 300, вырезка - 450, 
печень - 400, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 130, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 320; 
(литр/ руб.) молоко - 85, сметана - 480, 
сливки - 520. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 60, 
свёкла - 60, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 65, капуста - 85, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 220, 
огурцы - 100, помидоры - 250, перец -
450, шампиньоны - 190, яблоки - 85, ба-
наны - 150, лимоны - 180, апельсины -
180, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 170. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 80. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

«ИТОГОВАЯ ПРОГРАММА. 7 ДНЕЙ» - еженедельная информационно-пу-
блицистическая программа. Это репортёрский взгляд на главные события не-
дели. 

В каждом отдельно взятом репортаже развивается своя сюжетная линия с 
завязкой, кульминацией и развязкой. То есть это самостоятельные материа-
лы. Но в тоже время они подчинены логике авторской мысли и расположены 
таким образом, что каждый последующий призван воздействовать на зрите-
ля сильнее, чем предыдущий. Таким образом формируется набор узловых мо-
ментов программы, которые как бы разбавлены материалами более спокойны-
ми по звучанию.

Подводя итоги, корреспонденты программы стремятся  
не упустить всех деталей и обозначить  
различные точки зрения на проблему.  

В каждом выпуске «Итоговой программы. 7 дней»  
присутствует несколько сюжетов расширенного хронометража -  

это специальные репортажи.

На правах рекламы

На правах рекламы

Реклама


